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Финансы. Решить жилищный вопрос, не имея собственных 
накоплений, стало практически нереально

Кто ответит за дерево?
Ива упала на автомобиль и повредила его. Ущерб, по подсчетам владелицы, составил несколько тысяч долларов. Хозяйка покореженного 
автомобиля ищет виновников, а коммунальщики, ссылаясь на непогоду, отвечают: «Это могло случиться с каждым». > 8

ПОПЛАВАТЬ В БАС-
СЕЙНЕ «МАГИСТРАЛЬ-
НОГО» СМОГУТ 
ЕДИНИЦЫ. В связи с 
оптимизацией штатов 
санаторий  оставля-
ет только один сеанс 
в день  для жителей  
города. Сокращенные со-
трудники «Магистрально-
го» собираются подавать 
на работодателя в суд.
> 11

КАКИЕ ТЕНДЕНЦИИ 
БУДУТ АКТУАЛЬНЫ 
НЫНЕШНЕЙ ЗИМОЙ. 
А также что и почем 
можно купить в Бара-
новичах, выяснила «IP».  
> 13

ТРАВОЯДНЫЕ В 
СУРОВОМ КЛИМАТЕ. 
Анатолий Нестерук, 
который 24 года не ест 
мяса, развеял самые по-
пулярные стереотипы, 
связанные с отказом от 
мясных блюд.
> 14

РЕКЛАМА
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Банки перестали 
выдавать 
кредиты на 
покупку жилья
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Коммуналка. Газ и отопление дорожают второй 
месяц подряд, а электричество – шестой раз за год

РЕКЛАМА

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

За год жировка 
горожан потяжелела на 
треть и останавливать-
ся на достигнутом не 
собирается. Наоборот, 
чиновники планируют 
еще стремительнее по-
вышать тарифы. 

Тарифы на коммуналь-
ные услуги в 2013 году на 
одной отметке долго не за-
держиваются. Газ и отопле-
ние, согласно постановлению 
Совмина,  с 1 ноября будут об-
ходиться населению дороже.

Больше всего повысил-
ся тариф на газ – примерно 
на 19%. Отопление подоро-
жало примерно на 7%, элек-
тричество – на 8%. 

С последнего подорожа-
ния газа и тепла не прошло 
и месяца – в прошлый раз 
тарифы на эти блага ци-
вилизации повышались 
1 октября. Тариф на элек-
тричество в этом году и 
вовсе самый динамичный: 
шестой раз за год он при-
бавляет в цене. По сравне-
нию с декабрем 2012 года 
свет в наших домах подоро-
жал более чем в два раза!

Вместе с повышения-
ми тарифов участились и 
заявления чиновников о 
том, что население должно 
платить за «коммунал-
ку» по полной. Уйти от пе-
рекрестного субсидирова-
ния коммунальных услуг 
власти пытаются уже не 
первый год, но основной 
акцент всегда делали на 
электричество – до 2015 года 
довести тарифы для насе-
ления до себестоимости. На 

Квартплата растет
сегодняшний день это – 841 
рубль за кВт.ч. Сейчас мы 
оплачиваем порядка 72,5% 
от себестоимости света, и 
с учетом того, как часто и 
какими темпами Совмин 
поднимает тарифы – до за-
ветного показателя осталось 
пару подорожаний. 

Однако со временем от-
казаться от перекрестного 
субсидирования решили и 
в тепловой энергетике. Если  
месяц назад прогнозы Белэ-
нерго касательно тарифа на 
тепло были весьма скромны 
– до 2015 года довести тариф 
до 30% от себестоимости, то 
на днях первый вице-пре-
мьер Владимир Семашко 
повысил эту планку сразу до 
100%!

С учетом того, что отопле-
ние – самый тяжелый пункт 
в жировке горожан, такие 
планы впечатляют. Сегод-
няшний тариф на тепло – это 
31% от тарифа, обеспечива-
ющего полное возмещение 
затрат, который правитель-
ство установило на уровне 
240 тыс. руб. за 1 Гкал. Полу-
чается, что именно по такой 
цене нам будут отпускать 
тепло в 2015 году.

Но у вице-премьера 
другие данные о себестоимо-
сти тепла и ее возмещении 
населением. По словам Вла-
димира Семашко, население 
оплачивает вовсе не 30% от 
себестоимости, а только 18%! 
Получается, полная плата за 
тепло составит 420 тысяч за 
гигакалорию!

Но и это еще не все. У 
организаций, обеспечи-
вающих теплоснабжение, 
свои данные о себестои-
мости. Так, к примеру, 
в КУПП «Барановичи-
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1 ноября 2012

Отопление, руб. за 1 Гкал, 
1 ноября 2013

коммунтеплосеть» себе-
стоимость гигакалории 
тепла составляет около 
600 тыс. руб. И хоть пра-
вительство утверждает, что 
рост тарифов будет проис-

ходить соразмерно росту 
зарплат, непонятно, на 
сколько должны увеличить-
ся доходы, чтобы выложить 
за «коммуналку» под 800 
тысяч рублей. 

Как подорожали газ, свет, тепло и отопление 
за год

ЦИФРА
НЕДЕЛИ

Новый чешский аппарат лучевой терапии 
поставлен в городской онкодиспансер в 
конце октября – спустя год после того, как 
сломался старый аппарат.

Об этом «IP» сообщил заведующий онкодиспансером 
Леонид Володкевич. Новое оборудование закуплено за 
счет Минздра РБ, его стоимость – больше 9 млрд руб.
На подготовку помещения и ввод аппарата в эксплуа-
тацию могут уйти месяцы. На эти цели из городского 
бюджета выделено около 2 млрд руб. 
– Мы будем стараться сделать все как можно быстрее, 
– отметил Леонид Володкевич.
Старый аппарат лучевой терапии в онкодиспансере, 
который проработал 20 лет и вдвое выработал свой 
ресурс, окончательно вышел из строя около года 
назад. В последние годы он неоднократно ломался – 
его чинили, и он снова выходил из строя. Тогда чи-
новники здравоохранения приняли решение заку-
пить в Барановичи новый аппарат.
Ежедневно в лечении при помощи такого оборудо-
вания нуждаются несколько десятков человек, еже-
годно – больше полутысячи. От момента поломки 
старого лучевого аппарата барановичские онкологи-
ческие больные вынуждены ездить на необходимое 
лечение в соседние города – Минск или Брест.

Дорожает проезд
Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В Беларуси с 10 ноября на 30–50% увеличи-
ваются тарифы на перевозки пассажиров и 
багажа железнодорожным транспортом.

На поездах региональных линий экономкласса 
проезд дорожает на 30%. На 50% подорожают проезд 
пассажиров и перевозка багажа  поездами на регио-
нальных линиях бизнес-класса и межрегиональных 
линиях экономкласса и бизнес-класса.
К примеру, стоимость билета на Штадлер от г. Барано-
вичи до Минска изменится с 19200 до 28800 руб., – со-
общили в Барановичском отделении Белорусской же-
лезной дороги. До г. Бреста из г. Барановичи на Штад-
лере можно будет добраться за 34800 руб.  (было 
23200 руб.). Стоимость билета в плацкартном вагоне  
от нашего города до Бреста поднялась до 24600 руб. 
(ранее было 16400 руб.). 
С 1 ноября во всех пассажирских поездах, кроме фир-
менных и международных поездов, повышается сто-
имость постельного комплекта – с 7800 до 10400 руб.

Закуплен аппарат 
лучевой терапии 
Алесь ГИЗУН
LITVIN@INTEX-PRESS.BY

млн евро выделит Еврокомиссия на поддержку здравоохранения 
Беларуси. Программа будет реализовываться в 2014–2017 годах. Вы-
деленные средства пойдут на повышение качества фармацевтиче-

ской продукции, предупреждение неинфекционных заболеваний и консультации по 
формированию политики в области здравоохранения, сообщает БелаПАН.

8,3
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Реально ли в нашей стране купить квартиру 
без кредита?

Оксана, оператор на почте:

– Думаю, даже семье с двумя 
зарплатами не собрать на квар-
тиру. Сейчас такие цены, что на 
самое необходимое еле хватает 
заработка, не говоря про «от-
ложить». На жилье нужно всю 
жизнь копить, не пить, не есть 
при этом.

Геннадий, слесарь:

– Я сейчас строю жилье, мне 
дали кредит под 15%  – выходит 
4,5 млн платить в месяц. Так 
мои  родители и жены помо-
гать будут. А купить сразу – это 
вообще нереально! 
(Продолжение темы на с. 6)
Ольга ШИРОКОСТУП. Фото Александр 
ТРИПУТЬКО

Станислав, монтажник:

– Для этого всю жизнь копить 
нужно. Вот я сейчас привати-
зирую свою квартиру. А если 
бы ее не было, то моей зарпла-
ты хватало бы только на съем, 
думаю, даже и построить не 
смог бы.

Елена, пенсионерка:

– Я не брала кредиты никогда. 
Но сейчас детям нужно жилье. А 
как его построить, а уж тем более 
купить? Раз государство хочет, 
чтобы у нас повышалась рож-
даемость, пусть помогает. Если 
бы под пять процентов кредиты 
давали, и то хорошо было бы. 

Вадим, строитель:

– Чтобы купить квартиру, 
нужно одного члена семьи от-
правлять в Россию халтурить 
не на один год. У меня цель 
на машину накопить. Даже 
200–300 долларов буду откла-
дывать, и то за год не куплю 
без помощи родителей.

Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Рост денежных 
дотаций на питание 
детей в учреждениях 
образования позволил 
несколько улучшить 
питание в столовых уч-
реждений образова-
ния. Однако специали-
сты утверждают, что 
это будет недолго.

Согласно постановле-
нию Совета Министров 
от 14 октября, размеры 
дотаций на питание детей 
в учреждениях образова-
ния выросли на 16%.  

Но, как отметили в 
ОАО «Общепит «Школь-
ник», хоть некоторые 
изменения в меню все 
же произошли, новые 
размеры дотаций на 
качестве школьного 
питания сказались не 
сильно.

 Как сообщила на-
чальник торгово-про-

изводственного отдела 
ОАО «Общепит «Школь-
ник» Галина Байтус, 
если раньше удавалось 
выполнять натуральные 
нормы питания  детей 
примерно на 80%, то 
сейчас этот показатель 
увеличили примерно до 
85-86%.

 –  Теперь мы даем 
детям больше фруктов и 
свежих овощей, готовим 
натуральные запечен-
ные блюда из мяса. 
Вместо булочек иногда 
даем   запеченные бутер-
броды, дети очень любят. 
Добавили в меню салаты 
из крабовых палочек 
и  с кальмарами, – рас-
сказала Галина Байтус. 
– Каждому ребенку в 
тарелку теперь можем 
положить куриное бедро, 
например. Раньше, когда 
мы покупали тушки 
цыплят, кому-то из детей 
могло достаться крыло, а 
кому-то и вовсе спинка. 

Однако, как отмети-

ла Галина Байтус, долго 
поддерживать меню на 
таком уровне вряд ли по-
лучится, ведь рост цен 
на продукты питания не 
останавливается. 

– Еще недавно, напри-
мер, сыр мы получали по 
42-45 тысяч за килограмм, 
теперь цена выросла до 50 
тысяч за килограмм. По-
дорожали все молочные 
продукты, овощи, хлебо-
булочные изделия,  – рас-
суждает Галина Байтус. 
– По сути, увеличение 
дотаций просто компен-
сировало рост цен на про-
дукты питания. 

Немного более 
сытным также стало 
питание и воспитанни-
ков детских садов. 

Как отметили в цен-
трализованной бухгал-
терии отдела образова-
ния, спорта и туризма, 
который занимается ор-
ганизацией питания до-
школьников, в супы 
детям теперь кладут 

больше мяса, в меню 
чаще появляются фрукты 
и салаты из помидо-
ров вместо капусты или 
свеклы. 

– В большинстве 
детских садов усилили 
полдники: вместо 
стакана молока с батоном 
детям теперь дают сок с 
кексом или вафлями, на-
пример, – рассказали в 
бухгалтерии. 

– В первую очередь  
стараются выполнять 
натуральные нормы по 
основным продуктам: 
мясу, птице и овощам.

В целом же специа-
листы по питанию до-
школьников, как и 
их коллеги из ОАО 
«Общепит «Школьник», 
отмечают, что качество 
питания в детских садах 
изменилось незначи-
тельно, а увеличенные 
дотации  лишь позволи-
ли не допустить сниже-
ния натуральных норм 
питания.

Питание. Увеличенные госдотации позволили лишь 
незначительно улучшить питание детей

Дотации новые – 
порции прежние?

РЕКЛАМА

 І СПРАВКА «IP». ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ ОБ УВЕ-
ЛИЧЕНИИ ДОТАЦИЙ НА ПИТАНИЕ ДЕТЕЙ В УЧРЕЖДЕНИЯХ ОБРАЗОВАНИЯ  
ВСТУПИЛО В СИЛУ 17 ОКТЯБРЯ И ПРИНЯТО С ЦЕЛЬЮ «НЕ ДОПУСТИТЬ СНИ-
ЖЕНИЯ НАТУРАЛЬНЫХ НОРМ ПИТАНИЯ». ТЕПЕРЬ НА ПИТАНИЕ УЧАЩИХ-
СЯ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ ИЗ БЮДЖЕТА ВЫДЕЛЯЮТ 10100 РУБЛЕЙ. ОБЕД 
СТАРШЕКЛАССНИКОВ ИЗ МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ И МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

В ЗАВИСИМОСТИ ОТ ВОЗРАСТА СТОИТ 11500 И 12200  РУБЛЕЙ. ПО-
СТАНОВЛЕНИЕ ТАКЖЕ УВЕЛИЧИВАЕТ РАЗМЕРЫ ДЕНЕЖНЫХ ДОТАЦИЙ НА 
ПИТАНИЕ ДЕТЕЙ В ДЕТСАДАХ. В ЯСЕЛЬНЫХ ГРУППАХ 10,5-ЧАСОВОГО ПРЕ-
БЫВАНИЯ ДОТАЦИЯ СОСТАВИТ 13200 РУБЛЕЙ, 12-ЧАСОВОГО ПРЕБЫВАНИЯ 
– 17200. В ГРУППАХ ДЕТСАДА 10,5 ЧАСОВОГО ПРЕБЫВАНИЯ – 16750 
РУБЛЕЙ, 12-ЧАСОВОГО ПРЕБЫВАНИЯ – 20800 РУБЛЕЙ.
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Происшествие. Личность найденного повешенным 
мужчины установили по отпечаткам пальцев

КРАЖА. За товар стоимостью меньше 70 тысяч рублей 
36-летней неработающей женщине может грозить до шести 
лет лишения свободы. В начале октября в магазине по ул. 
Репина она похитила бутылку водки и пачку сигарет. Уголов-
ное дело за грабеж в отношении ранее судимой за кражу горо-
жанки возбуждено 31 октября. 

Без вести пропавше-
го 30-летнего жителя 
Жлобина нашли в Ба-
рановичском районе 
мертвым. 

Днем 30 октября житель 
Минска – сотрудник 
п р а в о о х р а н и т е л ь н ы х 
органов столицы – воз-
вращался из Бреста 
домой и по дороге 
решил собрать грибов. 

Количество аварий на железнодорожных пере-
ездах, поднадзорных Барановичской транспорт-
ной прокуратуре, за год выросло в три раза.

За 10 месяцев текущего года, по данным транс-
портной прокуратуры, на переездах произошло три 
аварии, в двух случаях – со смертельными исходами. 
За аналогичный период прошлого года на переездах 
было зарегистрировано одно ДТП, в котором один 
человек был ранен.
Последняя авария в Барановичском регионе про-
изошла в мае на железнодорожном переезде, рас-
положенном на станции Русино: поезд столкнулся 
с гужевой повозкой, которой управлял нетрезвый 
житель Барановичского района. В результате ДТП 
возница получил травмы и проходил курс лечения 
в больнице.
– Ежегодно с целью предотвращения ДТП мы со-
вместно с сотрудниками ГАИ, железной дороги и 
работниками дорожных служб проводим комплекс-
ное обследование переездов, чтобы выявить техни-
ческие неисправности оборудования переездов и 
устранить их. Однако для предотвращения ДТП не-
достаточно, чтобы переезд просто эксплуатировал-
ся в технически исправном состоянии. Важно, чтобы 
водители строго соблюдали правила проезда же-
лезнодорожных переездов, – отметил старший по-
мощник Барановичского транспортного прокурора 
Дмитрий Ефимов.
По его словам, нарушение правил ведет не только к 
травмированию и гибели людей, но и наносит суще-
ственный материальный ущерб. Так, к примеру, в ре-
зультате столкновения в прошлом году недалеко от 
Кобрина грузовика «МАЗ» с тепловозом Баранович-
скому локомотивному депо был причинен ущерб на 
сумму свыше 215 млн рублей, а водитель-виновник 
аварии был привлечен к уголовной ответственности 
за повреждение и уничтожение имущества по нео-
сторожности и был вынужден возместить причинен-
ный локомотивному депо ущерб.

Пропал в Жлобине, 
нашли в Барановичском  
районе
Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Оставив автомобиль 
на обочине дороги, он 
пошел в лес неподалеку 
от деревни Лесная Ба-
рановичского района. 
Но грибной урожай 
в тот день мужчине 
собрать не удалось: не 
пройдя и 100 метров от 
дороги, минчанин нат-
кнулся на висящего в 
петле на дереве моло-
дого мужчину.

Как сообщил на-
чальник отдела уго-
ловного розыска Бара-

новичского РОВД Олег 
Волчков, никаких доку-
ментов в одежде погиб-
шего, как и предсмерт-
ной записки, найдено 
не было.

Установить его лич-
ность помогла дактило-
скопическая эксперти-
за. Выяснилось, что най-
денный мужчина – 30-
летний житель Жлобина, 
которого 11 октября объ-
явили в розыск как без 
вести пропавшего.

– Мужчина страдал 

психическими рас-
стройствами, часто 
уходил из дома, как нам 
рассказали коллеги, его 
едва ли не каждый год 
родственники в розыск 
объявляли, – рассказал 
Олег Волчков.

По данным правоох-
ранительных органов, 
видимых следов на-
сильственной смерти 
на теле погибшего не 
обнаружено. Причину 
смерти установит экс-
пертиза.

 І ПОМОЧЬ СЛЕДСТВИЮ. 18 ОКТЯБРЯ, В 18.30, ВО-
ДИТЕЛЬ АВТОМАШИНЫ «УАЗ-39629У», ДВИГАЯСЬ ПО 
УЛ. КОММУНИСТИЧЕСКОЙ СО СТОРОНЫ УЛ. СОВЕТСКОЙ, ПО-
ВОРАЧИВАЯ НАПРАВО НА УЛ. ПРИТЫЦКОГО, СОВЕРШИЛ 
НАЕЗД НА ПЕШЕХОДА, ПЕРЕХОДИВШЕГО ПРОЕЗЖУЮ ЧАСТЬ ПО 
ОБОЗНАЧЕННОМУ ПЕШЕХОДНОМУ ПЕРЕХОДУ. В РЕЗУЛЬТА-
ТЕ ПЕШЕХОД ПОЛУЧИЛ ТЕЛЕСНЫЕ ПОВРЕЖДЕНИЯ. ПРОСЬБА К 
ОЧЕВИДЦАМ  ПРОИСШЕСТВИЯ ОБРАТИТЬСЯ В ОГАИ БАРАНО-
ВИЧСКОГО ГОРОДСКОГО ОТДЕЛА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ПО АДРЕСУ: 
УЛ. 50 ЛЕТ ВЛКСМ, 1, КАБ. 127 ЛИБО ПОЗВОНИТЬ ПО ТЕЛ. 
48-98-45, 204-24-61 (МТС) ИЛИ 102.

Переезды повышенной 
опасности

Милиционеры нашли 
подозреваемых 
в деле о поджоге 
двух машин жителя
Барановичского 
района.

По подозрению в совер-
шении преступления 31 
октября задержаны двое 
горожан: 17-летний уча-
щийся профлицея и 22-
летний рабочий. В их 
квартирах милиционеры 
обнаружили имущество 

Нашли поджигателей машин
Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

– электроинструмент, 
наборы ключей и прочее,  
которое было похище-
но из гаража 52-летнего 
жителя деревни Ястрем-
бель.

Как сообщил началь-
ник отдела уголовного 
розыска Барановичско-
го РОВД Олег Волчков, 
свою причастность к со-
вершению преступле-
ния парни не отрицали. 
Сказали, что машины по-
дожгли из мести: якобы 
когда-то потерпевший 
плохо отремонтировал 
машину родственни-
ку одного из подозрева-
емых. В момент совер-
шения преступления, по 

словам парней, они были 
пьяны.

Как сообщили в Ба-
рановичском РОВД, 
помимо уголовного дела 
за поджог задержан-
ных могут привлечь к 
ответственности еще и 
за кражу имущества из 
гаража.

 – Мы очень благодар-
ны сотрудниками уго-
ловного розыска за опе-
ративность, – сказал «IP» 
потерпевший. – Но когда 
узнали, что один из по-
дозреваемых – хорошо 
знакомый мне парень, 
были в шоке. Никак не 
ожидали от него такого.

Два автомобиля 

«Опель», принадлежа-
щих 52-летнему жителю 
Ястрембеля, загоре-
лись вечером 22 октября. 
Сосед потерпевшего 
увидел пожар и позво-
нил хозяину, они вместе 
с односельчанами своими 
силами потушили пожар. 
Милиционеры сразу 
определили, что причи-
ной пожара стал поджог. 
24 октября Баранович-
ским межрайонным 
отделом следственного 
комитета по соответству-
ющей статье уголовно-
го кодекса было возбужде-
но уголовное дело. Сумму 
ущерба оценили в 94,5 
млн рублей.

РЕКЛАМА
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Резонанс. Большинство подростков, задержанных во время «нарковечеринки» в поселке 
Жемчужный, оказались там случайно

ПОМОЧЬ СЛЕДСТВИЮ. 20 октября 2013 года, в 12.40, 
водитель автомобиля «Пежо-206»,  двигаясь по пр. Со-
ветскому со стороны ул. Жукова в сторону ул. Наконеч-
никова, совершил наезд на женщину-пешехода, пере-
ходившую проезжую часть по обозначенному пеше-
ходному переходу справа налево по ходу движения ав-

томашины. В результате пешеход получила телесные 
повреждения. Просьба к очевидцам происшествия или  
что-либо знающим о нем обратиться в ОГАИ Барано-
вичского городского отдела внутренних дел по адресу: 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 1, каб. 127 либо позвонить по тел. 48-
98-45, 204-24-61 (МТС) или 102.

Сведения некоторых 
СМИ о задержании 30 
пьяных подростков – 
участников «наркове-
черинки» в поселке 
Жемчужный, взорвав-
шие интернет, оказа-
лись преувеличенны-
ми.

ГРОМКОЕ 
ЗАДЕРЖАНИЕ
Информация о происше-
ствии появилась в ин-
тернет-изданиях вечером 
4 ноября. Причем на 
разных сайтах сведения 
разнились: некоторые  ут-
верждали, что подростки  
«не только пили спирт-
ное, но и употребляли 
наркотики», другие же 
сообщали, что «при себе 
у участников были нар-
котики, но употребить их 
никто не успел»: помеша-
ли сотрудники милиции. 

Задержали молодых 
людей сотрудники ОМОН 
полка ППСМ УВД Брестчи-
ны совместно с сотрудни-
ками управления по нар-
коконтролю и противодей-
ствию торговле людьми 
УВД Брестского облис-
полкома около 23 часов 26 

Две стороны одного  громкого 
задержания

–  Мой брат, который скоро уходит в армию, во 
время дискотеки в нашем Доме культуры хотел по-
читать рэп. На мероприятие приехали также его 
знакомые из Минска.  Однако из-за того, что в ДК 
сломалась аппаратура, завершить выступление 
они не успели.  Брат попросил у меня разрешения 
продолжить вечеринку в моем гараже. Подростки 
сами попросились пойти с ними: детям хотелось 
послушать рэп до конца. Я разрешил, попросил 
только, чтобы все было аккуратно. 
Ближе к 11 вечера решил подъехать, посмотреть, 
как там дела, но в моем гараже уже работал 
ОМОН, а все дети лежали «лицом в землю». Со-
трудники милиции что-то искали в гараже, по 
разговорам я понял, что ищут наркотики. Но 
ничего найдено не было, я даже слышал, как 
кто-то из сотрудников ОМОН недоумевал, зачем 
их «вообще сюда привезли».
 Да, в куртке у брата нашли пакет, но это были 
специи: накануне мы шашлыки жарили на 
природе. И на чердаке нашли кусок сена, мол, 
тоже наркотики. Но потом, нам позвонили из 
милиции и сказали, что экспертиза установила, 
что это просто ветка полыни.
 Перед нами извинились и сказали, что позже 
это сделают официально. А вместо этого  
спустя неделю в интернете появились эти 
новости, по гостелевидению сюжет показали. 
Мы теперь ходим как оплеванные, многие ведь 
новостям верят, а не нам. А я теперь вообще 
не понимаю, как дальше смотреть эти новости, 
если там так врут!

Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

РЕКЛАМА

октября. Всего задержа-
но было 32 человека, 23 из 
задержанных – несовер-
шеннолетние.  Выпивши-
ми же, по словам старше-
го оперуполномоченно-
го группы по наркокон-
тролю и торговле людьми 
Барановичского РОВД 
Дмитрия Юрчика, оказа-
лись только двое из них. 
Очевидцы утверждают, 
что у одной из девочек в 
тот день был день рожде-
ния, который она отмечала 
вместе с родителями дома. 
Кроме этого, экспертиза 
установила, что двое совер-
шеннолетних парней были 
в состоянии наркотическо-
го опьянения. 

По словам Дмитрия 
Юрчика, на месте проис-
шествия сотрудниками  
управления по НиПТЛ 
УВД Брестского облис-
полкома было изъято 
более 40 г вещества, 
предположительно нар-
котического содержания. 
По данным информагент-
ства БЕЛТА, проведенная 
экспертиза подтвердила, 
что обнаруженное веще-
ство – марихуана. 

– Установлен факт 
употребления наркоти-
ков и доказана причаст-
ность к их сбыту одного из 

участников вечеринки. 
Вскоре материалы провер-
ки будут переданы в рай-
онный отдел Следственно-
го комитета для принятия 
решения о возбуждении 
уголовных дел, –  цитиру-
ет БЕЛТА слова замести-
теля начальника управле-
ния по наркоконтролю и 
противодействию торгов-
ле людьми УВД Брестского 
облисполкома Владимира 
Жигара.

В ОНиПТЛ Баранович-
ского РОВД, впрочем, от-
метили, что у задержан-
ных, возможно, будут свои 
версии случившегося.

«ЗАЧЕМ 
ПОНАДОБИЛСЯ 
ОМОН ИЗ БРЕСТА»?

У жителей же агро-
городка, спокойствие 
которых всколыхнуло слу-
чившееся, о произошед-
шем свое мнение.  Многие 
из них уверены, что обви-
нение в употреблении нар-
котиков несправедливо. 

– Не могу утверж-
дать ничего о приезжих 
парнях из Минска, но 
наши тут ни при чем. Я 
знаю родителей многих 
из них, лично знакома с 
самими ребятами, они 
даже пива не пили, не 

говоря уже про наркоти-
ки,  – уверена одна из жи-
тельниц поселка. – Нарко-
тики им мог кто угодно 
подбросить, времени 
было предостаточно, 
обыск в гараже ведь вели 
почти до 4 утра!

Как отметила Елена 
Гордей, директор Жем-
чужненской  школы, все 
дети из хороших семей, 
проблем с поведением, а 
уж тем более с милицией у 
них никогда не было. По ее 
словам, они  оказались не в 
том месте, не в то время. 

Многие жители 
поселка также недоу-
мевают, для чего пона-
добились задейство-
вать в задержании детей  
силовые структуры.

– Ведь  в гараже были 
практически одни школь-
ники, зачем их травми-
ровать? Откуда в Бресте 
узнали, что у нас в Жемчуж-
ном будет мероприятие? – 
задается вопросами одна из 
собеседниц «IP».

Как отметил старший 
оперуполномоченный 
группы по НиПТЛ Барано-
вичского РОВД Дмитрий 
Юрчик, ответы можно 
будет получить, когда по 
факту случившегося воз-
будят уголовное дело.

Брат организатора вечерин-
ки Николай Янковский: «Ходим 
теперь как оплеванные, и нам 
никто не верит!»
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Деньги. Кредит на покупку жилья банки больше не выдают. А кредит
на строительство белорусам не по карману

Выдачу кредитов на 
покупку жилья при-
остановили все отде-
ления банков в Бара-
новичах. Кредиты на 
строительство выдают 
только два банка, но 
предлагаемая сумма не 
покрывает и 10% стои-
мости квартиры в бара-
новичской новострой-
ке.

ИСТОРИЯ РОСТА
Дорожать жилищные 
кредиты начали в сен-
тябре этого года, почти 
каждый белорусский 
банк поднял процент-
ные ставки на жилищ-
ные займы. Не остался в 
стороне и крупнейший 
банк страны «Беларус-
банк»: в конце сентября 
повысил процентную 
ставку на целых 10 про-
центных пунктов – до 
38,5%, но через несколь-
ко дней и вовсе перестал 
выдавать кредиты на 
покупку жилья.

Вслед за «Беларус-
банком» жилищные 
кредиты стали сворачи-
вать и другие крупные 
банки – «Белинвест-
банк» и «Белагропром-
банк». И 4 ноября по-
следний госбанк – «Па-
ритетбанк» – пере-
стал выделять деньги 
на покупку квадратных 
метров. 

– Мы выдавали жи-
лищные кредиты до по-
недельника, – отметили 
в госбанке.  – Желающие 
находились до послед-
него, даже несмотря на 
процентную ставку по 
кредиту в 54% годовых.  

«ЭТО РЕЗУЛЬТАТ 
РАЗВИТИЯ 
ЭКОНОМИКИ»

В барановичских отде-
лениях госбанков отказ 
от выдачи кредитов на 
покупку жилья объясня-
ют сложной экономиче-
ской ситуацией в стране. 
В коммерческих банках 
ссылаются на дорого-
визну кредитных ресур-
сов и низкие процентные 
ставки. 

В Национальном банке 
Беларуси отказ кредито-
вать покупку жилья объ-
ясняют отсутствием в 
банках денег. 

– Ресурсы истощились, 
поэтому  и отказываются 
кредитовать долгосроч-
ные проекты населения, 

Банки перестали выдавать 
кредиты на покупку жилья

– отметили в Нацбанке.  
–  Это результат развития 
экономики.  

В главном банке 
страны переживают за 
нуждающихся белору-
сов, но помочь не в силах. 
– Мы понимаем, что это 
личная трагедия. Люди 
теряют время, молодые 
семьи становятся старше. 
Но это около двухсот 
тысяч из девяти милли-
онов, – отметил главный 
экономист кредитно-де-
позитного мониторин-
га Главного управления 
регулирования банков-
ских операций Нацбан-
ка РБ Дмитрий Булова. 
– А государству нужно 
выполнить социальные 
проекты. Нужно подо-
ждать. Всех спасти мы не 
можем. 

По словам специали-
ста, все бюджетные сред-
ства, предусмотренные 

на льготное кредитова-
ние строительства жилья, 
уже исчерпаны. И в этом 
году льготные кредиты 
не появятся. На следую-
щий год, согласно Плану 
совместных действий 
по структурному рефор-
мированию экономи-
ки Нацбанка и Совмина, 
прирост кредитных ре-
сурсов в рамках финанси-
рования программы жи-
лищного строительства 
ограничивается суммой 
в 10 трлн. Это фактически 
уровень ввода жилья те-
кущего года. 

В барановичских отде-
лениях госбанков опти-
мистично предполагают, 
что выдача кредитов вос-
становится с нового года, 
а в коммерческих банках 
говорят, что не рассчи-
тывают открыть жилищ-
ное кредитование раньше 
чем через год.

СТРОИТЬ В КРЕДИТ – 
ТОЛЬКО С ДЕНЬГАМИ

Другим путем улуч-
шения жилищных 
условий могло бы стать 
строительство жилья в 
кредит, но и эту дорогу 
белорусам перекрыли.  
Взять нужную сумму 
кредита почти нереаль-
но. ОАО «Беларусбанк» 
предлагает ссудить до 
75% стоимости жилья под 
38,5% на срок до 15 лет. 
Как сообщили в ОАО «Бе-
ларусбанк», для получе-
ния кредита на строи-
тельство нужно уже быть 
в созданном ЖСПК или 
иметь проект и смету на 
строительство частного 
дома. Причем исключе-
ний ни для многодетных 
семей, ни для жителей 
населенных пунктов 
с численностью до 20 
тысяч человек, имевших 
ранее значительные 

льготы при кредитова-
нии, теперь нет.

Как сообщают в гос-
банках, за оставшимися в 
продаже кредитами обра-
щаются только льготни-
ки – малообеспеченные 
семьи, военнослужащие, 
прокурорские работники.

В коммерческих 
банках ищущим деньги 
на квартиру предлагают в 
рамках потребительского 
кредита взять 44 милли-
она рублей (13% стоимо-
сти квартиры) на пять лет 
почти под 60% годовых. 

МЕЧТА ОСТАНЕТСЯ 
МЕЧТОЙ

Больнее всего дорогие 
кредиты ударили по тем, 
кто стоит в очереди на 
улучшение жилищных 
условий. 

Финансовый 
аналитик 
официального 
партнера 
«Альпари» в 
Минске Вадим 
Иосуб:
– Активное креди-
тование жилищного 
строительства было 
одной из причин 
кризиса 2011 года. В 
условиях неэффек-
тивной экономики 

Как решить жилищный вопрос?

Чтобы прокредитовать хотя бы 
треть квартиры, нужно зараба-
тывать 18 миллионов. Или пять 
лет откладывать по 500 долларов 
ежемесячно.

Стоимость строительства типовой 
«двушки» сегодня – порядка 350 милли-
онов. Банк может прокредитовать только 
75% от этой суммы, то есть 262 млн руб. 
Однако, чтобы получить взаймы такую 
сумму, семья должна зарабатывать 40 
млн в месяц! При этом иметь на руках 
почти 90 млн руб. для первоначально-
го взноса. А ежемесячные выплаты по 
кредиту составят примерно 10 млн.
Если, допустим, семья накопила две 
трети суммы на строительство и берет у 
банка 120 млн руб., то доход ее должен 

быть как минимум 18 миллионов. В этом 
случае каждый месяц банку придется 
возвращать по 4,5 миллиона. При зар-
плате около пяти миллионов (средняя 
зарплата по городу за сентябрь) житель 
г. Барановичи может претендовать 
только на 34 миллиона рублей (это 9,7% 
от стоимости однокомнатной квартиры 
в новостройке). 
Если же в заначках огромных сумм 
нет, а ставки по кредитам отпугива-
ют, единственная возможность обзаве-
стись собственным жильем – отклады-
вать деньги. Если, к примеру, каждый 
месяц откладывать по 500 долларов, 
то уже через пять лет можно купить 
стандартную двухкомнатную кварти-
ру за 32 тысячи долларов. Откладывая 
каждый месяц по 300 долларов,  за-
ветную сумму вы соберете примерно 
лишь через 9 лет.

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Людмила ПРОКОПОВА
LUDA@INTEX-PRESS.BY

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

СЧИТАЛКА «IP»

 І ЧТО БУДЕТ НА ВТОРИЧНОМ РЫНКЕ? РЕЗКОЕ 
ПОДОРОЖАНИЕ КРЕДИТОВ НА ПОКУПКУ ЖИЛЬЯ, А ТЕПЕРЬ И 
ПОЛНОЕ ИХ ОТСУТСТВИЕ СКАЗАЛОСЬ И НА ВТОРИЧНОМ РЫНКЕ:   
В МИНСКЕ ЦЕНЫ НА КВАРТИРЫ УЖЕ ПОПОЛЗЛИ ВНИЗ, ЗА 
МЕСЯЦ ПРИМЕРНО НА 2%. В БАРАНОВИЧАХ, С ИХ НЕОДНО-
РОДНЫМ РЫНКОМ ЖИЛЬЯ, ТАКИХ СПАДОВ ПОКА ЧТО НЕ БЫЛО.  
– У НАС НЕ ТЕ МАСШТАБЫ РЫНКА, КАК В СТОЛИЦЕ, И НЕ ТАКИЕ 
ЦЕНЫ, ПОЭТОМУ, СКОРЕЕ ВСЕГО, СТОИМОСТЬ КВАРТИР ПРОСТО 
ЗАМРЕТ НА ОДНОЙ ОТМЕТКЕ. ХОТЯ НЕ ИСКЛЮЧЕНО, ЧТО НЕ-
ЗНАЧИТЕЛЬНОЕ УМЕНЬШЕНИЕ ЦЕНЫ КОСНЕТСЯ И НАС, – ПРЕД-
ПОЛОЖИЛ ОЛЕГ МЕЛЕШКО, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА АГЕНТ-
СТВА НЕДВИЖИМОСТИ ООО  «ЦТН «ПАКОДАН».

деньги, вкладываемые в строительство жилья, в ко-
нечном итоге нерационально расходуются. 
Чтобы не допустить  обвала, белорусов заставляют от-
казаться от кредитов, хранить деньги в банках. В ре-
зультате надеются на уменьшение давления на об-
менный курс рубля.
И действия банков по отказу от долгосрочных креди-
тов выглядят логично. С ростом стоимости привлека-
емых банками денег – вкладов и средств межбанков-
ского рынка банкам невыгодно выдавать долгосроч-
ные кредиты. И белорусам невыгодно их брать. Эта 
ситуация создана специально, чтобы аккумулировать 
кредитные средства для нужд государства. 
И снизить процентные ставки по кредитам для насе-
ления сейчас не получится – это повысит девальваци-
онные ожидания и приведет к результатам, которые 
мы уже видели. 
В какой срок вернутся кредиты на покупку 
жилья и вернутся ли вообще на тех же условиях, 
сказать трудно. Выход у государства один – при-
ступить к структурным изменениям в экономи-
ке. Выход у жителей страны – приближать эти 
реформы. 

По словам Ольги 
Тиунчик, матери-оди-
ночки, которая стоит в 
очереди с 2011 года, если 
в начале года она хоть 
как-то пыталась просчи-
тывать, во сколько ей 
обойдется строительство 
или покупка кварти-
ры, то с сегодняшними 
процентными ставками 
стало понятно, что мечта 
обзавестись жильем еще 
надолго останется просто 
мечтой.

– Какой смысл вообще 
составлять эти очереди 
для нуждающихся, если 
как минимум каждый 
второй стоящий в ней 
никогда не осилит таких 
высоких ставок? О какой 
справедливости может 
идти речь? – недоумева-
ет Ольга.

А КАК У НИХ? В большинстве стран Евросоюза средняя ставка за ипотечный кредит 
– 4,5% годовых. Самая низкая процентная ставка на приобретение недвижимости во 
Франции – всего 3,95% годовых. В Германии этот показатель – порядка 4,6%. А вот ан-
глийские кредиты, по меркам Европы, дорогие. Лондонская квартира в кредит, сроки 
выплаты которого до трех лет, будет стоить  4,8% в год, пятилетний кредит на жилье – 
5,7% и десятилетний – 6,28% в год.
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НОВОСТИ

Театр. «Параллель» привезла с международного 
фестиваля главную награду

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Образцовый театр-сту-
дия «Параллель» со 
спектаклем «Ночь Гель-
вера» покорил между-
народный фестиваль 
«ЛихтArt» и получил 
символ конкурса – 
Золотой театральный 
фонарь.

VIІ международный 
детско-молодежный теа-
тральный фестиваль лю-
бительских коллективов 
«ЛихтArt-2013» прошел в 
украинском городе Ровно 
с 29 октября по 2 ноября.

– Мы участвуем в этом 
фестивале уже четвер-
тый раз. Было приятно, 
что сейчас в програм-
ме фестиваля театр «Па-
раллель» анонсировался 
уже как «любимец ровен-
ской публики». Поэтому 
нам было особенно вол-
нительно, очень хотелось 
не обмануть ожиданий 
зрителя и жюри, – поде-
лилась с «IP» режиссер 
театра Лариса Сартакова. 

«Параллель» показа-
ла на фестивале премье-
ру 2013 года – психоло-
гическую драму «Ночь 
Гельвера». В спектакле по 
пьесе польского драма-
турга Ингмара Вилквиста 
основой сюжета послу-

жили события «хрусталь-
ной ночи» 30-ых годов 
прошлого столетия. Спек-
такль о сострадании, то-
лерантности, ответствен-
ности. В нем стоит очень 
спорный вопрос – может 
ли быть оправдано убий-
ство из сострадания. 

«Параллель» не раз яв-
лялась победителем фе-
стиваля «ЛихтArt». И 
сейчас в очередной раз 
доказала свой высокий 
уровень. Конкурсный 
спектакль «Ночь Гельве-
ра» прошел с аншлагом.

– На обсуждении 
члены жюри никак не 
хотели верить, что наш 
театр – непрофессиональ-

ный и роли в спектакле 
сыграли актеры-любите-
ли. Их работы в букваль-
ном смысле слова потряс-
ли жюри и были оценены 
по достоинству, – расска-
зала Лариса Сартакова.

Спектакль камерный, 
в нем играют только два 
актера – Ольга Скоморох 
(исполняет роль Карлы) 
и Максим Краснов (ис-
полняет роль Гельве-
ра). Они стали победи-
телями в номинаци-
ях «Лучшая женская 
роль первого плана» и 
«Лучшая мужская роль 
первого плана». Диплом 
победителя в номина-
ции «Лучшая режиссура» 

вручили режиссеру и ру-
ководителю театра Ларисе 
Сартаковой. В итоге образ-
цовый театр-студия «Па-
раллель» Дворца детско-
го творчества стал побе-
дителем фестиваля, заняв 
первое место и получив в 
награду Золотой театраль-
ный фонарь – символ фе-
стиваля.

В VIІ международном 
детско-молодежном теа-
тральном фестивале лю-
бительских коллективов 
«ЛихтArt-2013» приняли 
участие 18 театров из 
Украины, Беларуси, Сло-
вакии – всего 19 спекта-
клей (16 конкурсных и 3 
внеконкурсных).

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

На конкурсе талантли-
вых первокурсников 
Гран-при досталось фа-
культету славянских и 
германских языков.

Десятый ежегодный про-
ект-конкурс «Таланты 
БарГУ» прошел в новом 
актовом зале университе-
та 30 октября. В юбилей-
ном конкурсе приняли 
участие около ста пер-
вокурсников, но только 
шестьдесят из них 
прошли в финал.

На гала-концерте ново-
испеченные студенты со-
ревновались в пяти номи-
нациях. В инструменталь-
ном и вокально-инстру-
ментальном жанре первое 
место заняла первокурсни-
ца факультета педагогики и 
психологии Елена Поздняк. 
В вокальном жанре победу 
разделили студентки фа-
культета славянских и гер-
манских языков Виктория 
Костюк и Анастасия Матло. 
В хореографическом жанре 

лучшими танцорами стали 
первокурсники факультета 
экономики и права Евгений 
Горбачик и Марина Дашке-
вич. Инженерный факуль-
тет и факультет славянских 
и германских языков ока-
зались лучшими в жанре 
театр мод. Среди талант-
ливой молодежи выбрали 
и лучшего ведущего – Вла-
дислава Житко (факультет 
славянских и германских 
языков).

Кроме этого, назвали 
и победителей в номина-

ции «современное цифро-
вое творчество». За лучший 
монтаж диплом получил 
студент факультета славян-
ских и германских языков 
Марк Соловьев, за лучшую 
фотоработу и лучшее му-
зыкальное оформление – 
студенты факультета педа-
гогики и психологии Алек-
сандра Маслюк и Максим 
Григорчук соответственно.

Гран-при фестиваля 
члены жюри единодушно 
отдали факультету славян-
ских и германских языков. 

Кубок победителям вручил 
ректор университета 
Василий Кочурко.

Впервые в рамках 
«Таланты БарГУ» на юби-
лейном проекте-конкур-
се в этом году назвали и 
лучшего преподавате-
ля. Гран-при и 1000000 
рублей достались стар-
шему преподавателю 
кафедры теории и прак-
тики английского языка 
факультета славянских 
и германских языков 
Татьяне Прохоровой. 

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Выставка икон открылась в Барановичском 
краеведческом музее. На ней представлено 
около тридцати работ художницы из Моло-
дечно Ядвиги Сенько.

– Я человек верующий и своим творчеством хочу при-
близить каждого человека к Богу, – сказала «IP» Ядвига 
Сенько.
В 1983 году она окончила факультет изобразительно-
го искусства Московского университета искусств, но 
писать иконы не училась нигде. 
– Я общаюсь со священнослужителями, а главное – 
имею большое желание прикасаться к библейской те-
матике. Так появляется вдохновение рисовать святые 
образы. А что касается канонов – читаю литературу и 
советуюсь с другими опытными людьми, художниками, 
работающими также в этом направлении.
Ядвига Сенько пишет картины и в жанре пейзажа, на-
тюрморта. Но основная часть ее творчества – иконопись. 
По благословению Филарета митрополита Минского 
и Слуцкого Патриаршего Экзарха Беларуси она пишет 
списки со всех известных в православном мире икон. 
Среди работ автора есть и католические иконы, и многие 
известные библейские сюжеты.
Картины художницы на христианскую тематику можно 
увидеть во многих храмах Беларуси, в музеях республи-
ки, а также за ее пределами. Работы Ядвиги Сенько нахо-
дятся в частных коллекциях в Украине, России, Польше, 
Армении, Германии, Италии, Англии, США.  
В Барановичах свои иконы художница представила 
впервые. Это девяностая по счету выставка иконописи 
Ядвига Сенько. 
Ядвигой Сенько написано более 1500 икон и картин на 
христианскую тему. В Барановичах представлена лишь 
небольшая часть работ. В основном это образы Христа и 
Богородицы.
Выставка будет работать до 31 декабря.

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

В отборочном туре на международный фе-
стиваль по брейку «Джэм-мастер» барано-
вичский танцор Игорь Матусевич в команде 
с минчанином Антоном Ильиным заняли 
третье место в категории «профи» и получи-
ли приглашение на финал.

Фестиваль прошел в минском клубе «REPUBLIC» 26 
октября.
– Здесь в Минске отбирали участников, которые пред-
ставят Беларусь на конкурсе «Джэм-мастер. Харьков». 
Вообще в финал конкурса по правилам должны были 
пройти только те, кто занял 1 место. Наша команда с 
Антоном Fresh Fresh оказалась на третьем месте, но 
жюри заметило нас и пригласило также принять участие 
в фестивале, – рассказал «IP» Игорь Матусевич.
По его словам, в этом фестивале он принимает участие 
уже в четвертый раз, но выше второго места никогда не 
поднимался. А в финал вообще попал впервые.
– Теперь нужно готовиться к финалу – международному 
фестивалю, который через пару месяцев пройдет в укра-
инском городе Харькове.
В отборочном фестивале «Джэм-мастер» в Минске уча-
ствовало более 40 команд из всей Беларуси в категориях 
«профи» и «кидс».

Вновь покорили сцену

В БарГУ выбрали самый творческий 
факультет

Пролился «Свет иконы» 

Пригласили на 
фестиваль

Десятки православных и католических икон пред-
ставлено на выставке Ядвиги Сенько. 
 ФОТО: ЛЮДМИЛА ПРОКОПОВА, «INTEX-PRESS»

Со спекта-
клем «Ночь 
Гельвера» 
театр-сту-
дия «Па-
раллель» 
на между-
народном 
фестива-
ле завое-
вал четыре   
награды. 
ФОТО: АРХИВ ТЕА-

ТРА-СТУДИИ «ПАРАЛ-

ЛЕЛЬ»

Ректор 
БарГУ 
Василий 
Кочурко 
вручает 
Гран-при 
факульте-
ту славян-
ских и гер-
манских 
языков. 
ФОТО: АЛЕКСАНДР 

ТРИПУТЬКО, 

«INTEX-PRESS»

СПОРТИВНЫЕ ТАНЦЫ. Из пяти пар ан-
самбля «Фиеста», участвовавших в V юби-
лейном республиканском турнире по спор-
тивным танцам «Фьюжн Данс Фентези» в 
Минске 2 ноября, две получили награды. 
Мария Романовская и Никита Шарлай 

заняли 1 место в категории «юниоры-1» (ла-
тиноамериканская программа), Александра 
Артюх и Максим Кохнович – 2 место в кате-
гории «юниоры-1» (европейская програм-
ма). Подготовили танцоров тренеры Олеся 
Петрова и Артур Алисейчик.



ЧП.  Ива упала на автомобиль, повредив его на пару тысяч долларов. 
Вопрос «кто виноват?» пока без ответа 
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НОВОСТИ НАДВОР’Е НА ЛІСТАПАД. Анамальна цёплае надвор’е, якое ўсталявалася ў Беларусі на-
прыканцы кастрычніка, захаваецца і ў першай палове лістапада. Асабліва цёплай і дажджлівай 
чакаецца першая палова месяца. На гэтым тыдні дажджы будуць ісці амаль штодня. Уночы 
чакаецца ад +5 да +7, удзень – ад +8 да +10 градусаў. Агулам жа лістапад прагназуецца на два 
градусы цяплейшы за кліматычную норму, колькасць ападкаў чакаецца ў межах нормы. Але ў 
другой палове месяца ў Брэсцкай вобласці ўжо магчымы слабы мароз, галалёд і першы снег.

Хозяйка покореженно-
го автомобиля ищет ви-
новников, «прошля-
пивших» ненадлежа-
щее состояние ивы. 
Коммунальщики, ссы-
лаясь на непогоду, от-
вечают: «Это могло слу-
читься с каждым».

Для жительницы г. Бара-
новичи Елены Воробей 
утро 4 ноября добрым 
не было – сосед сообщил 
ей, что на автомобиль, 
который она припаркова-
ла у подъезда по ул. Ци-
олковского, свалилась 
старая ива. 
Увидев свою машину, 
Елена схватилась за 
голову – удар упавше-
го дерева пришелся на 
сторону пассажирского 
сиденья, поэтому правую 
переднюю часть машины 
смяло. Лобовое стекло от 
удара треснуло.  

– Я как представила, 
что в машине мог кто-то 
находиться или просто 
проходить рядом с этим 
деревом, стало не по себе. 
Неужели за состоянием 
дерева никто не следит?  – 
недоумевает женщина.

Первым делом Елена 
вызвала госавтоинспек-
торов, чтобы зафиксиро-
вать происшествие, и ра-
ботников ЖЭСа №5, на 
балансе которого упавшее 
дерево, чтобы призвать к 
ответственности. Однако 
своей вины начальник 
ЖЭСа, который лично 

Кто ответит за дерево?
Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

РЕКЛАМА

приехал к рухнувшей иве, 
не признал. По словам 
женщины, аргумент его 
был прост – «кто ж знал, 
что оно упадет?»

– Я понимаю, что за-
страховаться от таких 
случаев сложно, но ведь 
предупредить можно! 
Этой иве больше 30-ти 
лет, неужели нельзя было 
более тщательно ее об-
следовать? А если бы это 
дерево свалилось на чело-
века, он бы также объяс-
нял – «кто ж знал»? – рас-
сказала Елена.

состоянии, подтвердила 
инженер по благоустрой-
ству службы озеленения 
города Наталья Тимощик. 

Упавшее дерево рас-
пилили и увезли в 
день происшествия, а 
сейчас Елена занимает-
ся оценкой нанесенного 
ущерба. По прикидкам 
владелицы авто, ремонт 
обойдется примерно в 
две тысячи долларов. Си-
туация усугубляется тем, 

что заасфальтирован-
ный карман, где Елена 
припарковала машину, 
не предназначен для 
стоянки авто – и это под-
твердили госавтоинспек-
торы. Однако женщина 
твердо намерена дока-
зать, что дерево, смявшее 
машину, давно требова-
ло обрезки, и ее разбитое 
авто – наименьшее зло, 
которое могло произойти 
из-за этой ивы.

Елена Воробей утром 4 ноября обнаружила свою покореженную машину под рухнувшей 
ивой. 
ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Внешне дерево выглядело здоровым, однако сердцевина  
тронута гнилью. ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Как рассказал «IP» на-
чальник ЖЭСа Юрий 
Черкас, деревья, которые 
состоят на балансе комму-
нальщиков, обследуют-
ся дважды в год – осенью 
и весной. По его словам, 
ива, которая подмяла под 
себя машину, никаких 
подозрений не вызывала.

– Мы ведь как их обсле-
дуем – по внешним при-
знакам. Крона зеленая, не 
сухая, значит, в порядке 
дерево. Это природное 
явление, по республике 
ночью порывы ветра были 

до 25 метров в секунду. 
Такое могло случиться где 
угодно, заранее ведь не 
предугадаешь, – объяснил 
Юрий Черкас.

В Барановичской метео-
рологической станции «IP» 
рассказали, что порывы 
ветра в Барановичах этой 
ночью были в пределах 15 
м/с – «с одной стороны, это 
не слабый ветер, но и не 
стихийный», объяснила 
Галина Дулик, начальник 
станции.

А вот то, что дерево 
было в ненадлежащем 
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Курс валюты. Чиновники пересмотрели прогнозный 
курс доллара на 2014 год не в пользу белорусского рубля

РЕСПУБЛИКА" Учитывая рост курса доллара на 100 
рублей в месяц в текущем году, обе-

спечить среднегодовой курс 9500 в 2014-м 
будет практически нереально. 

Госорганы продолжа-
ют работу над прогноз-
ными документами 
на будущий год. При 
этом последняя версия 
проекта экономическо-
го прогноза на 2014-й 
серьезно пересмотре-
на. 

ПРОГНОЗ-2014: 
НОВАЯ  ВЕРСИЯ 

По информации 
БелаПАН, в новой версии 
прогноза, которая рассма-
тривалась в конце октября  
на заседании президиума 
Совмина, пересмотрены 
многие ключевые параме-
тры. Что касается обмен-
ного курса, то экономиче-
ские власти теперь закла-
дывают среднегодовой 
курс доллара в размере 
9800 рублей на будущий 
год (ранее правительство 
прогнозировало, что сред-
негодовой курс доллара 
в 2014-м составит 9500 
рублей). Впрочем, пе-
ресмотр этого ориенти-
ра ожидался: учитывая 
рост курса доллара на 100 
рублей в месяц в текущем 
году, обеспечить средне-
годовой курс 9500 в 2014-м 
будет практически нере-
ально. 

ДИСБАЛАНСЫ 
ТРЕБУЮТ 
ФИНАНСИРОВАНИЯ 

Впрочем, отмечают 
эксперты, чтобы удер-
жать среднегодовой 
курс на новой отметке – 
9800 рублей – придется 
сильно постараться. Учи-
тывая прогнозируемый 
дефицит счета текущих 
операций (6,6 млрд долла-
ров) и платежи по внеш-
нему госдолгу (около 3 
млрд долларов), потреб-
ность государства в фи-
нансовых ресурсах может 
превысить 9 млрд долла-
ров. 

«Внешние дисбалансы 
в 2014 году остаются зна-
чительные. Выполнение 
прогноза по обменному 
курсу зависит от привле-
чения финансирования», 
— считает директор Ис-
следовательского центра 
ИПМ Александр Чубрик. 

Экономические власти 
осознают большую по-
требность в привлече-
нии финансовых ресур-
сов, поэтому уже стали 
готовить почву для полу-
чения новых кредитов. 

Дмитрий ЗАЯЦ, 
«БЕЛОРУССКИЕ НОВОСТИ»

Курс доллара будет 
9800 рублей, если 
найдутся доллары

К настоящему времени 
принят план совмест-
ных действий правитель-
ства и Нацбанка, который 
призван показать креди-
торам, что официальный 
Минск готов выполнять 
их условия, а именно – 
проводить структурные 
реформы в экономике. 

«Пока есть план, но нет 
реформ. Деньги от МВФ 
можно получить под ре-
ализацию плана. Если 
меры правительства в 
этом направлении будут 
решительными, тогда 
можно ожидать позитив-
ную реакцию со стороны 
фонда», — полагает Алек-
сандр Чубрик. 

Однако, как любят го-
ворить представите-
ли фонда, «на самом 
высоком уровне» готов-
ность проводить эконо-
мические реформы пока 
не была продемонстри-
рована, поэтому суще-
ствуют серьезные сомне-
ния относительно полу-
чения Беларусь нового 
кредита от МВФ.  Как 
следствие, давление на 
валютный рынок может 
усилиться. Белорусские 
власти, осознавая пробле-
му, пытаются ее решить, 
причем не только за счет 
новых кредитов. Офици-
альный Минск рассчиты-
вает получить серьезные 
деньги за счет прекраще-
ния практики перечисле-
ния в бюджет России экс-
портных пошлин на не-
фтепродукты. До настоя-
щего времени, несмотря 
на действующий Тамо-

женный союз, предпо-
лагающий режим сво-
бодной торговли без 
изъятий и ограничений, 
Беларусь уплачивала в 
бюджет России вывозную 
пошлину на экспортируе-
мые нефтепродукты, про-
изведенные из россий-
ской нефти. 

В январе-августе 2013 
года Беларусь перечисли-
ла в российский бюджет в 
виде экспортных пошлин 
на нефтепродукты почти 
2,5 млрд долларов. В си-
туации, когда практика 
перечисления в бюджет 
России нефтяных пошлин 
будет отменена, выигрыш 
Беларуси в годовом выра-
жении может составить 
около 4 млрд долларов. 

ЗАВИСИМОСТЬ 
ОТ РОССИИ 
УСИЛИВАЕТСЯ 

По оценкам экспер-
тов, приток такого объема 
валюты может существен-
но улучшить показатели 
платежного баланса Бе-
ларуси и снизить потреб-
ность во внешнем финан-
сировании. 

«Положительное влия-
ние на платежный баланс, 
безусловно, будет, — 
говорит экономист Бело-
русского экономическо-
го исследовательско-об-
разовательного центра 
(BEROC) Дмитрий Крук. 
– В случае прекраще-
ния перечисления не-
фтепошлин в российский 
бюджет, дефицит счета 
текущих операций может 
существенно снизиться 

(примерно на 4 млрд дол-
ларов)». 

Экономист BEROC Ека-
терина Борнукова разде-
ляет мнение, что отмена 
обязательств Беларуси по 
перечислению нефтепош-
лин в российский бюджет 
позволит заметно улуч-
шить показатели платеж-
ного баланса. Однако этот 
интеграционный бонус 
повысит степень зависи-
мости нашей страны от 
России. 

Кроме этого, экспер-
ты отмечают, что бонус 
в размере 4 млрд долла-
ров, который благодаря 
нефтяным договоренно-
стям хочет получить Бе-
ларусь, через несколько 
лет может улетучиться. 

«Дополнительный при-
ток валюты в размере 4 
млрд долларов может улуч-
шить ситуацию в платеж-
ном балансе на 2-3 года, 
однако это никак не за-
тронет причины возник-
новения наших дисбалан-
сов. Приток валюты никак 
не повлияет на тенденцию 
снижения конкурентоспо-
собности нашего экспор-
та на внешних рынках», 
— полагает Дмитрий Крук. 
Поэтому вполне вероят-
но, что проблема большо-
го дефицита в платежном 
балансе вновь вернется, не-
смотря на получение упо-
мянутого выигрыша в 4 
млрд долларов. Кстати, судя 
по заявлениям российских 
чиновников, отказаться от 
взимания с Беларуси нефте-
пошлин Россия собирается 
только в 2015 году...

Ответ на вопрос, каким будет курс валюты в новом году, хотели бы знать большинство 
белорусов.
 ФОТО: АРХИВ «INTEX-PRESS»

Бетонные работы на месте строительства 
атомной электростанции ЗАО «Атомстрой-
экспорт» планирует начать в начале ноября, 
сообщили БелаПАН в пресс-службе этой рос-
сийской компании.

Указ № 499 «О сооружении Белорусской атомной 
электростанции» был подписан 2 ноября Алексан-
дром Лукашенко. В соответствии со статьей 4 закона 
«Об использовании атомной энергии» именно пре-
зидент должен принимать решение о начале соору-
жения АЭС. 
Лицензия на внедрение ядерного оборудования 
первого энергоблока будущей АЭС была выдана Ми-
нистерством по чрезвычайным ситуациям Беларуси 
29 октября. 
Как сообщила пресс-служба президента, в регионе 
будущей станции — Островце Гродненской области 
— создана вся необходимая инфраструктура, разра-
ботана проектная документация, которую 30 сентя-
бря утвердило правительство. Заказчик — ГУ «Ди-
рекция строительства атомной электростанции» — 
получил лицензию на право осуществления деятель-
ности в области использования атомной энергии и 
источников ионизирующего излучения в части работ 
по сооружению ядерных установок.
«Для обеспечения выполнения графика строительства, 
упрощения административных процедур и снижения 
расходов, финансируемых из бюджета, указ позволя-
ет осуществлять отвод земельных участков параллельно 
со строительными работами. Заготовку древесины и ее 
реализацию будут производить организации, отвечаю-
щие в настоящее время за ведение лесного хозяйства на 
данных участках. Предусматривается возможность пере-
дачи заказчиком на период строительства АЭС времен-
ных зданий и сооружений АЭС в безвозмездное пользова-
ние», — сообщила пресс-служба главы государства. 
Заказчик освобождается от возмещения потерь сель-
скохозяйственного и лесохозяйственного производ-
ства, вызванных изъятием или временным заняти-
ем сельскохозяйственных земель и земель лесного 
фонда, предоставляемых для сооружения АЭС.
Кроме того, от уплаты госпошлины за выдачу раз-
решений на временное проживание в Республике 
Беларусь освобождаются иностранные граждане и 
лица без гражданства, привлекаемые для выполне-
ния работ по сооружению АЭС и ее эксплуатации в 
течение гарантийного срока.
К настоящему времени завершена необходимая под-
готовительная работа для начала строительства АЭС, 
в том числе в рамках принятых международных обя-
зательств.
Между тем 30 октября власти Литвы, на границе 
с которой строится Белорусская АЭС, в очеред-
ной раз призвали Беларусь не начинать возведение 
объекта, не завершив оценку воздействия будущей 
станции на окружающую среду. 
Литовский МИД выступил с заявлением, в 
котором обратил внимание на то, что «процесс оценки 
воздействия на окружающую среду в рамках Конвен-
ции Эспоо еще не завершен, поэтому строительные 
работы на территории АЭС и решение по внедрению 
ядерного оборудования являются очевидным несоблю-
дением положений конвенции».
Комитет по осуществлению Конвенции Эспоо 5 апреля 
опубликовал заключение, в котором говорится о на-
рушении Беларусью этой конвенции. «Беларусь 
призывается представить подробные ответы на все 
вопросы, поднятые литовской стороной, а также 
принять во внимание замечания литовских экспер-
тов и общественности и придерживаться требований 
Конвенции Эспоо», — сказано в сообщении пресс-
релизе МИД Литвы. 
Проект общественного мониторинга воздействия 
Белорусской АЭС на окружающую среду стартовал 
21 октября. По информации Министерства природ-
ных ресурсов и охраны окружающей среды РБ, ре-
зультаты исследования должны быть готовы к концу 
ноября. В Минприроды утверждают, что проект яв-
ляется долгосрочным и будет реализовываться как 
во время строительства АЭС, так и после введения 
станции в эксплуатацию. Анализ проб воды, почвы и 
воздуха будет проводиться ежегодно.

«Атомстройэкспорт» 
начинает 
строительство 
Белорусской АЭС
Татьяна КОРОВЕНКОВА 
БЕЛАПАН
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Перефразируя извест-
ную телеведущую и 
журналистку Эвелину 
Хромченко, можно 
сказать, что, выбирая 
одежду, мы выбираем 
себе жизнь. И смысл 
этих слов трудно пе-
реоценить: каждая 
женщина всегда тре-
бовательно относит-
ся к своему гардеро-
бу. Выбор одежды – 
это не просто выбор 
блузки, платья или 
брюк. Это, прежде 
всего, выбор своего 
имиджа и стиля. 

     Вот уже 15 лет в нашем 
городе работает  магазин 
женской одежды «Золотое 
руно». Все эти годы 
главным принципом 
работы магазина  было 
стремление идти навстре-
чу покупательницам, 
как можно лучше удов-
летворять их потребно-
сти в хорошей  и модной 
одежде. Именно благода-
ря этому у магазина сло-
жился  круг постоянных 
покупателей.
    «Золотое руно» – это 
всегда самые современ-
ные тенденции женской 
моды и товары высокого 
качества. 
И что немаловаж-
но – женщина любой 
фигуры, любой комплек-
ции найдет себе наряд.  
Причем в ассортименте 
магазина постоянно при-

«Золотое руно»: дарим женщинам 
праздник!

сутствует одежда разноо-
бразных стилей: делово-
го, повседневного и для 
торжественных случаев. 
Магазин работает с давно 
проверенными постав-
щиками и производите-
лями женской одежды из 
Турции и Европы. 
     Ещё одно отличие этого 
магазина – постоянное об-
новление коллекций. В 
этом сезоне  для покупате-
лей представлены куртки 
и плащи, пальто, пухови-
ки,  шубы и дубленки раз-
нообразных моделей, на 
любой вкус и кошелек. 
Директор магазина Анна 
Владимировна Вальчик 
говорит: «Наши клиентки 
всегда знают, что вещь, ку-
пленная в магазине «Золотое 
руно», – это маленький 
женский праздник».
Кроме того, в нынешних 
сложных экономических 
условиях для постоянных 
покупателей магазина 
предоставляются различ-
ные варианты рассрочки 
и скидок. 
     «Мы заинтересованы 
в том, чтобы покупатель-
ница пришла к нам ещё 
и ещё раз. Как опытный 
продавец-консультант, я 
вижу стиль и настроение 
женщины, всегда пред-
лагаю на выбор  модели с 
учетом её предпочтений», 
– делится продавец-кон-
сультант Илона Таболина. 
Коллектив магазина благо-
дарит  своих покупателей  

за то, что все эти годы они 
предпочитают выбирать 
одежду  именно в Золотом 
Руно.  Здесь будут рады 
и новым покупателям. И 
специально для всех  про-
водится  праздничная 
акция «Всем 15». 
 В рамках этой акции  
каждому предъявителю 
опубликованного в газете 
купона – СКИДКА 15%  на 

весь женский ассорти-
мент.
Приглашаем к нам за по-
купками!
Магазин Золотое руно, 
ул. Комсомольская, 9. 
Телефон 41-12-09
Время работы: пн-пт: 
10.00 – 19.00, св. вс – 
10.00 – 16.00

ИП Вальчик А.В. УНП 200384967

!
Каждому 
предъявителю купона
Магазин Золотое руно, 
ул. Комсомольская, 9.
Телефон 41-12-0915%

ЮБИЛЕЙНАЯ 
СКИДКА ВСЕМ!

К
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Оздоровление. Бассейн санатория «Магистральный» оставляет один сеанс 
плавания жителям города. А сотрудники санатория, попавшие под сокращение 
штатов, собираются подавать в суд на работодателя

СОЦИУМ

РЕКЛАМА

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Горожане все-таки 
смогут посещать 
бассейн санатория 
«Магистральный». Но 
далеко не все желаю-
щие. С 4 ноября у них 
есть только один сеанс 
в день. 

НОВЫЙ ФОРМАТ 
РАБОТЫ

В октябре админи-
страция санатория объя-
вила о закрытии бассей-
на для жителей г. Бара-
новичи в связи с сокра-
щением штатов. Однако 
в ноябре корреспондент  
«IP» услышал от главно-
го врача  Сергея Навроц-
кого, что санаторий вовсе 
не закрывает от горожан 
вход в бассейн, просто 
бассейн переходит… на 
новый режим работы.

– Ограничить доступ 
людей из города в 
бассейн? Такого не было, 
– говорит главврач са-
натория «Магистраль-
ный» Сергей Навроцкий. 
– Мы меняем расписа-
ние работы бассейна. Это 
сделано для того, чтобы 
посторонние не мешали 
отдыхающим  принимать 
оздоровительные проце-
дуры. У нас много жалоб 
на то, что бассейн пере-
полнен.

Заместитель главно-
го врача санатория «Ма-

Поплавать в бассейне санатория 
смогут единицы

гистральный» Игорь 
Лукошко пояснил «IP»:

– До 19 часов в бассейн 
будут приходить отдыха-
ющие и  железнодорож-
ники по абонементам 
железнодорожных пред-
приятий, а после 19 часов  
организован один сеанс 
для горожан. Жители 
города могут купить 
только многоразовый 
абонемент, рассчитан-
ный минимум на  4 посе-
щения.

Как рассказал глав-
врач санатория Сергей 

Навроцкий, в общей 
структуре платных услуг 
бассейн занимает всего 
один процент. Этот мизер 
не приносит дохода, вот и 
решено было сэкономить, 
сократив сотрудников, 
работающих в  бассей-
не, и сеансы для горожан. 
Сергей Навроцкий под-
черкнул, что цена разово-
го абонемента останется 
прежней – 12850 рублей.  
В этом  году санаторий 
уже поднимал стоимость 
абонемента в бассейн на 
12% и больше  раза в год 

повышать цену не имеет 
права.  Такое объяснение 
не вполне удовлетворяет 
посетителей бассейна.

– Зачем лишать себя 
средств от предостав-
ления платных услуг? 
Я часто посещаю этот 
бассейн и  могу сказать, 
что в среднем на каждый 
сеанс из города прихо-
дило около 20 человек, 
в день – более 100. При 
стоимости разового по-
сещения 12850 выручка 
за день составляла более 
миллиона. В месяц это 

как минимум 30 мил-
лионов. Ощутимой эко-
номии средств можно 
было бы ожидать только 
в том случае, если бы его 
закрыли полностью, – 
делится своими мыслями 
постоянный посетитель 
бассейна Виталий. 

Горожане сетуют, 
что после 17 часов всегда 
было неудобно плавать, 
дорожки заняты, а в суб-
боту-воскресенье – просто 
не протолкнуться. Теперь 
же  по вечерам в бассейне 
станет еще тесней. 

Решено также закрыть 
бар, теперь в нем будут 
коктейли из трав для от-
дыхающих санатория.  
Лишаются горожане и 
аквааэробики, разовый 
билет на которую стоил 
16 тыс. руб., в то время 
как в СШ  №9 цена – 50 
тыс. руб. Только для же-
лезнодорожников  будет 
работать и спортзал са-
натория: в последние дни 
октября на дверях спорт-
зала размещено объявле-
ние о приостановлении с 
4 ноября оказания услуг 
организациям, которые 
не имеют отношения к 
железной дороге.

ВАКАНСИИ 
ПРЕДЛОЖЕНЫ: 
КОМУ ДВОРНИКОМ, 
КОМУ КУХОННЫМ 
РАБОЧИМ

В «Магистральном» 
официально не назвали 

точной цифры попав-
ших под сокращение 
сотрудников. По рас-
сказам тех, кто попал 
под сокращение, это 17 
человек: работники бас-
сейна, бара и админи-
страторы. 

– Вакансии были 
предложены всем, – ут-
верждает главврач са-
натория «Магистраль-
ный» Сергей Навроц-
кий, – некоторым пред-
ложено по 2-3 вакансии, 
часть людей перешла на 
новую работу.

Но не все работники 
санатория довольны ва-
кансиями. По их словам, 
им предлагали работать 
кому дворником, кому 
кухонным рабочим, а 
кому и  на предприятии 
в другом городе, напри-
мер в Гродно, тоже вхо-
дящим в структуру  Ба-
рановичского отделения.

Часть людей гото-
вится обращаться  в 
суд, посчитав сокраще-
ние незаконным. По их 
мнению, сокращение 
сотрудников началось 
без утверждения нового 
штатного расписания, 
которое разрабатывает-
ся в начале года. А по-
сетители бассейна са-
натория «Магистраль-
ный» собирают подписи  
и готовят письмо в Ад-
министрацию Прези-
дента в надежде вернуть 
старые порядки.

Жителям г. Барановичи разрешено посещать бассейн санатория «Магистральный» с               
19 часов при наличии многоразового абонемента.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

РЕМОНТ. В двух образовательных учреждениях 
города – гимназиях №3 и №1 – бассейны закрыты 
на ремонт.  Срок сдачи бассейна гимназии № 3 
планируется  на 25–30 декабря этого года. Город-
ской бюджет финансирует работы исправно. По 
словам директора гимназии № 1 Николая Ширко, 

ремонт бассейна начнется  в следующем году. 
Проект готов, запланированы средства в город-
ском бюджете.  Строится новый бассейн в БарГУ, 
сдача  запланирована на 2-й квартал 2014 года. В 
данный момент в Барановичах работает два бас-
сейна: в СШ №9 и во Дворце детского творчества.
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ТРАДИЦИИ

Ритуальные услуги. С момента основания Русиновского кладбища прошло 
30 лет. За это время здесь нашли покой больше 40 тысяч человек – четверть от 
количества барановичан

Алесь ГИЗУН
ALESGIZUN@INTEX-PRESS.BY

Параллельно с истори-
ей города развивается 
и история его кладби-
ща. В этом году самому 
молодому, но уже 
самому крупному бара-
новичскому некрополю 
вблизи деревни Русино 
исполнилось 30 лет.

НА ПОКЛОН К 
ДЕДАМ…

Накануне Дедов в город-
ском автобусе № 1, который 
довозит горожан до самого 
Русиновского кладбища, 
не протолкнуться. Люди 
толпами едут убирать 
могилы умерших род-
ственников к празднику. 

– Это обычная картина 
перед Радуницей или 
Дедами, – говорит началь-
ник участка по содержа-
нию кладбищ Петр Церех.

По его словам, на Раду-
ницу все же народу приез-
жает больше, чем на Деды. 
Все потому, что весенний 
поминальный день в Бела-
руси остается выходным 
днем, а осенние Деды такой 
почести лишили.

Людей, которые при-
езжают убирать могилы 
своих близких, со време-
нем меньше не становит-
ся. Даже несмотря на то, 
что сегодня есть возмож-
ность за деньги заключить 
договор с администрацией 
кладбища на уборку могил 
– можно разово, можно на 
целый сезон.

МОГИЛЫ НА ЗЕЛЕНОМ 
ГАЗОНЕ

С недавних пор горожа-
не могут хоронить своих 
покойников на специ-
альных газонных участ-
ках. Такая практика давно 
распространена в запад-
ных странах, а сегодня все 
больше пользуется спросом 
и у нас. Сегодня пример-
но каждое третье новое за-
хоронение на Русинов-
ская кладбище – на газоне. 
Такие могилы не требуют 
особого ухода, так как газон 
регулярно скашивается со-
трудниками кладбища. 

Газонное захоронение 
с учетом стоимости па-
мятника, его транспор-
тировки, установки и до-
говора на содержание 
могилы в течение 5 лет 
стоит в пределах от 6 до 8 
млн рублей, в зависимо-
сти от типа памятника. 
При обычных похоронах 
этой суммы хватило бы 
также и на всю ритуаль-
ную атрибутику, включая 

Город, который вырос рядом с 
Барановичами

 І СПРАВКА. ПЛОЩАДЬ РУСИНОВСКОГО КЛАДБИЩА ПОСТОЯННО УВЕЛИЧИВАЕТСЯ И НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ СО-
СТАВЛЯЕТ 55 ГА. ЭТО БОЛЬШЕ ВСЕХ ВМЕСТЕ ВЗЯТЫХ КЛАДБИЩ В ПРЕДЕЛАХ Г. БАРАНОВИЧИ. СЕГОДНЯ ЗДЕСЬ ПОКОЯТСЯ 
БОЛЬШЕ 40 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК – ЧЕТВЕРТЬ ОТ КОЛИЧЕСТВА ГОРОЖАН. ЗДЕСЬ НАХОДЯТ ПОСЛЕДНИЙ ПОКОЙ ПРАВОСЛАВНЫЕ, 
КАТОЛИКИ, ИУДЕИ... СРЕДИ ТЫСЯЧ ЗАХОРОНЕНИЙ МОЖНО НАЙТИ МОГИЛЫ НАШИХ ИЗВЕСТНЫХ ГОРОЖАН – ЛЕГЕНДАРНОГО 
АКУШЕРА-ГИНЕКОЛОГА И ПАТРИОТА ВСЕВОЛОДА КОРОЛЯ, ПОЧЕТНОГО ГРАЖДАНИНА ГЕОРГИЯ ЦАПАЕВА, ТРАГИЧЕСКИ ПО-
ГИБШИХ ЛЕТЧИКОВ АЛЕКСАНДРА МАРФИЦКОГО И АЛЕКСАНДРА ЖУРАВЛЕВИЧА, ПОЭТА ЯНА ЗБАЖИНЫ И ДРУГИХ.

 І КСТАТИ. БЛАГОДАРЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КНИГАМ РЕГИСТРА-
ЦИИ СМЕРТЕЙ, КОТОРЫЕ ХРАНЯТСЯ В АДМИНИСТРАЦИИ КЛАД-
БИЩА, СЕГОДНЯ МОЖНО ОТЫСКАТЬ ПОЧТИ ЛЮБУЮ МОГИЛУ, 
А ТАКЖЕ УЗНАТЬ КОНТАКТЫ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ ОРГАНИЗОВЫВА-
ЛИ ПОХОРОНЫ. ЭТА ПРОЦЕДУРА БЕСПЛАТНАЯ. ОБЫЧНО ПОЛУ-
ЧАЕТСЯ ОТЫСКАТЬ МОГИЛУ КАЖДОГО, КОГО ИЩУТ, ДАЖЕ ЧЕРЕЗ 
МНОГО ЛЕТ. ИСКЛЮЧЕНИЕ – ДАВНИЕ ЗАХОРОНЕНИЯ, ЗА КО-
ТОРЫМИ НИКТО НЕ УХАЖИВАЛ. КАК ПРАВИЛО, ПАМЯТЬ О НИХ 
ИСЧЕЗЛА ВМЕСТЕ С НЕДОЛГОВЕЧНЫМИ ДЕРЕВЯННЫМИ КРЕСТА-
МИ С ТАКИМИ ЖЕ НАДПИСЯМИ. 

стоимость гроба, одежды, 
венков и прочее. Люди 
проигрывают в деньгах, 
но выигрывают время – 
что кому дороже.

МОЖНО ЛИ 
ВЫКУПИТЬ МЕСТО НА 
КЛАДБИЩЕ?

Если бы на Русинов-
ском кладбище можно 
было заранее выкупать 
места, свободных мест 
давно бы уже не осталось – 
уверен Петр Церех. По его 
словам, зарезервировать 
место для могилы сегодня 
можно лишь в том случае, 
если у человека уже умер 
кто-то из родственников и 
он желает в будущем быть 
похороненным рядом. 
В таком случае человек 
может написать заявление 
на двойное или семейное 
(максимум – на 3 могилы) 
захоронение. Еще недавно 
на Русиновском кладби-
ще, в отличие от деревен-

ских погостов,  это не раз-
решалось. Сегодня же, 
имея такую возможность, 
родственники редко упу-
скают шанс зарезервиро-
вать место рядом со своим 
умершим родственником.

На кладбищах в наши 
дни все чаще можно 
увидеть памятники на 
двоих человек, постав-
ленные еще при жизни 
одного из них. Некото-
рые заказывают памят-
ник даже с выбитым 
портретом, который до 
часа смерти заклеивают 
черной пленкой. Порой 
«законсервированные» 
подобным образом мону-
менты стоят более 10 лет.

По словам Петра 
Цереха, еще несколько де-
сятков лет назад такого 
практически не наблюда-
лось:

– Кто-то таким образом 
пытается сохранить 
деньги или хочет решить 

  Гроб – 400 тыс. руб. – 3 млн руб.
 Набор ритуальный для гроба – 81 тыс. руб.
 Комплект рушников для опускания гроба – 125 тыс. руб.
 Комплект белья женский – 81 тыс. руб. – 155 тыс. руб.
 Комплект белья мужской – 84 тыс. руб.
 Костюм мужской – 273 тыс. руб. – 350 тыс. руб.
 Платье женское – 140 тыс. руб.
  Рубашка белая мужская с галстуком – 126 тыс. руб.
  Туфли мужские – 196 тыс. руб. – 209 тыс. руб.
  Туфли женские – 196 тыс. руб.
 Крестик пластмассовый в гроб – 3800 руб.
 Свечи – 1850 руб. – 2750 руб.
 Фотопортрет в рамке – 95 тыс. руб.
 Букет – 18 – 32 тыс. руб.
 Венок, корзинка – 50 – 536 тыс. руб.
 Лампадка – 10 – 23 тыс. руб.
 Крест деревянный (временный) – 159 – 490 тыс. руб.
 Услуга копки могилы и опускания гроба – 229 тыс. руб.
 Услуги катафалка – 64 тыс. руб. (за час)
 Памятник – 500 тыс. руб. – 4 млн руб.
 Художественная работа на памятнике: ФИО, дата рож-

дения и смерти, эпитафия – 274 тыс. руб., портрет – плюс 
еще 500 тыс. руб., рисунок – плюс еще 500 тыс. руб.

  Тумба под памятник – около 300 тыс. руб.
 Цветник – 428 тыс. руб.
 Ограда – 1,4 млн руб. – 1,9 млн руб.
 Установка памятника и тумбы: 675 тыс. руб.

Итог (минимум): 5492 тыс. руб.
Погребальное пособие (на сентябрь): 5399 тыс. руб.

Сколько стоит собрать и провести 
умершего в последний путь?
Погребального пособия, которое дает 
государство на захоронение покойника, едва 
хватает на самое необходимое, да и то по 
минимальным ценам.

Могилы по-
гибших лет-
чиков Алек-
сандра Мар-
фицкого и 
Александра 
Журавлеви-
ча издале-
ка узнаются 
по художе-
ственным 
монумен-
тальным 
надгроби-
ям. 
ФОТО: АЛЕСЬ ГИЗУН,  

«INTEX-PRESS»

Накану-
не празд-
ника Деды 
горожа-
не убрали 
могилы 
родных. 
ФОТО: АЛЕСЬ ГИЗУН, 

«INTEX-PRESS»

проблему на будущее, 
пока у него есть силы и 
средства, кто-то пережи-
вает, что непутевые род-
ственники потом не по-
заботятся о могиле… 
Разные ситуации бывают 
у людей. Как их можно 
судить? 

БЕЗ ШУМА ДЕРЕВЬЕВ…
На месте новых за-

хоронений на Русинов-
ском кладбище бросает-
ся в глаза отсутствие де-
ревьев и металлических 
оград. И те и другие на 
новых кладбищах за-
прещены – преимуще-
ственно из соображений 
экономии и безопасно-
сти. Согласно правилам, 
деревья здесь могут по-
явиться лишь спустя 60 
лет после запрета на за-
хоронение. Однако в бли-
жайшее время закрытие 
Русиновского кладбища 
не предвидится.
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Мода. Найти необычные новинки сезона осень-зима 2013 в Барановичах непросто

В предстоящую зиму дизайнеры советуют девуш-
кам не кутаться в мешковатые свитера, а носить 
глубокие декольте и оголять плечи. Какие еще 
модные тенденции актуальны для наступающе-
го зимнего сезона, а главное, что и почем 
можно купить в Барановичах, выясни-
ла «IP».

Модная зима: в ботфортах, но 
с декольте

 І КСТАТИ. ГЛАВНЫЙ ДЕВИЗ НАСТУПАЮЩЕЙ МОДНОЙ ЗИМЫ 2013-2014 – МИ-
НИМАЛИЗМ ВО ВСЕМ. ОДЕЖДА И ОБУВЬ ПРОСТОГО КРОЯ С МИНИМУМОМ ДЕКОРА, 
ЧЕТКИЕ И СТРОГИЕ ЛИНИИ. МИНИМУМ АКСЕССУАРОВ: ЧТОБЫ ОТТЕНИТЬ КОМПЛЕКТ, 
ДОСТАТОЧНО ОДНОГО КУЛОНА ИЛИ НЕБОЛЬШОЙ ИЗЯЩНОЙ БРОШИ. МОДНЫЕ 
ЯРКИЕ ЦВЕТА – СИНИЙ, ВИННО-КРАСНЫЙ, РОЗОВЫЙ, БИРЮЗОВЫЙ И ПРИГЛУШЕННО 
ОРАНЖЕВЫЙ – ЛУЧШЕ РАЗБАВЛЯТЬ ПАСТЕЛЬНЫМИ. 

ОБУВЬ
Что советуют дизайнеры

Минимализм – главный принцип, которым ру-
ководствовались мировые дизайнеры при соз-
дании обуви к предстоящему зимнему сезону. 
Никаких стразов, пайеток, только кожаное 
полотно и ремни с пряжками. В качестве укра-
шений также могут использоваться молнии и ме-
таллические шипы, но не более того. В этом году 
самой модной обувью будут ботфорты, причем, чем 
длиннее сапог, тем лучше. 

Модницам также важно помнить, что обувь с 
овальным и закругленным носом нынче не в моде. 
А вот квадратный и заостренный нос – то, что 
модный дизайнер прописал. В моде также ботинки 
мужского фасона с толстым грубым каблуком. 

Самыми актуальными в этом сезоне будут 
сапоги с цветочным или животным принтом, 
клеткой или абстракцией.

Что можно купить в Барановичах
Судя по ассортименту барановичских обувных 

магазинов, к модной зиме они пока не очень готовы. 
Даже новомодные ботфорты в магазинах пока 
можно найти с трудом. Как правило, на полках стоят 
осенние сапоги, максимум – еврозима, которая для 
наших сильных морозов не особенно подходит. 
Стоят такие сапожки порядка 1,8 млн рублей за пару. 

Цветовая гамма обуви в барановичских мага-
зинах весьма скудна. В основном это однотонные 
ботинки и сапоги темные или пастельных тонов. 
Никакой тебе новомодной абстракции или клетки.

А вот мужеподобных грубых ботинок в городских 
магазинах предостаточно. Цены на них начинаются 
от 800 тысяч. Правда, обуви с модными в этом сезоне 
квадратными носами мы пока не обнаружили.

ГОЛОВНЫЕ УБОРЫ
Что советуют 
дизайнеры

Головные уборы в этом 
сезоне отличаются богат-
ством и разнообразием 
видов, форм и расцветок. В 
коллекциях мировых ди-
зайнеров можно встретить 
все: от стандартных вязаных 
шапок до меховых косынок 
и кепок в военном стиле. 
Очень популярны в этом 
сезоне береты: от ажурных 
с крупной объемной вязкой 
до меховых с леопардовым 
принтом. Носить такие 
береты рекомендуют ис-
ключительно на бок.

Какая зима без меховой 
шапки? В этом году го-
ловные уборы из меха по-
прежнему в тренде. Однако 
это не просто стандартные 
шапки-ушанки. Грядущей 
зимой дизайнеры совету-
ют обратить внимание на 
меховые косынки, меховые 
шапки с вязаной подклад-
кой и меховые береты с жи-
вотным принтом.

Что можно купить в 
Барановичах

В каком модном го-
ловном уборе в Барано-
вичах нет недостатка, так 
это в вязаных шапках и 
беретах. Объемные, с пом-
понами и без, различных 
цветов – такими беретами и 
шапками заполнены полки 
барановичских магазинов. 
По цене этот вид головных 
уборов едва ли не самый 
доступный: к примеру, 
объемную беретку с пом-
поном можно купить за 120 
тысяч практически в любом 
магазине.

А вот меховых шапок 
выбор, мягко говоря, 
невелик. Да и стоят они в 
десять раз дороже. Серую 
меховую шапку с вязаной 
подкладкой мы нашли в ма-
газине за 2,2 млн рублей, в то 
время как меховая ушанка с 
кожаным верхом стоит 950 
тысяч. Не встретились нам в 
барановичских магазинах 
ультрамодные грядущей 
зимой меховые косынки. 
А береты на витринах пре-
имущественно из искус-
ственного стриженого 
меха, да и по фасону они 
больше подходят дамам 
бальзаковского возраста, 
нежели юным модницам.

ВЕРХНЯЯ ОДЕЖДА
Что советуют 
дизайнеры

В осенне-зимних кол-
лекциях верхней одежды 
дизайнеры часто делают 
ставку на пальто или 
шубы. Этот год не стал ис-
ключением. Объемные и 
двойные пальто, из твида 
и кожи, – дизайнеры 
предлагают множество 
различных форм, тканей 
и цветов.

Однако настоящим 
хитом сезона в этом году 
становятся… пуховики. 
Причем в тех моделях, 
что представлены на 
мировых подиумах, нет 
ничего общего с теми, 
к которым привыкли 
наши девушки. Этой 
зимой модницам пред-
лагают обратить внима-
ние на объемные меш-
коватые пуховики с 
округлой линией плеча. 
В моду входят также 
такие необычные для 
пуховиков формы, как 
накидка. Тот же, кто не 
хочет отходить от при-
вычного женственно-
го кроя, может выбрать 
модели со стройным си-
луэтом, но обязательным 
присутствием объемных 
элементов: пышными 
воланами на груди или 
«юбкой».  

В цветовой гамме огра-
ничений нет. Но самым 
модным будет сочета-
ние в одной вещи несколь-
ких цветов, и чем ярче 
они будут, тем лучше. 
Среди принтов популяр-
ны различные «живот-
ные» рисунки, в особен-
ности леопард, раститель-
ные и этнические мотивы, 
а также геометрия и аб-
стракция. 

Что можно купить в 
Барановичах

Традиционные пальто 
в барановичских магази-
нах представлены в ос-
новном стандартным 
кроем и длиной. Это пре-
имущественно классиче-
ские пальто до или чуть 
ниже колена, с поясом 
или без. Никакой кожи 
или твида, сплошной 
драп и велюр. Кстати, 
непривычному для г. 
Барановичи разнообра-
зию цветов нужно отдать 

д о л ж н о е : 
можно найти 
пальто прак-
тически любого 
цвета, правда, 
п р е и м у щ е -
ственно, одно-
тонное. Цены на 
традици о н н у ю 
верхнюю одежду 
вполне приемле-
мые: 1,2-1,5 млн 
рублей в среднем. 

С модными пухо-
виками в Баранови-
чах беда. В основном 
в магазинах висят 
модели, фасон и цены 
на которые не меня-
лись уже последние 
несколько лет. Тради-

ционные пальто 
пастельных тонов 
стоимостью от 2 
млн рублей – так 

пока встречают 
новую зиму барано-

вичские магазины. 
Правда, в некоторых 
встречаются модели с 
модным раститель-
ным принтом, а в 
одном из них нам 
удалось отыскать 

даже модный меш-
коватый пуховик с 
яркой абстракцией 
и по весьма привле-
кательной цене в 
700 тысяч рублей, 
но только большого  

размера.

ПЛАТЬЯ 
Что советуют дизайнеры

Несмотря на холодное время года, 
самыми модными этой зимой будут 
платья с глубоким декольте или с ого-
ленными плечами. На пике моды – 
кружевные платья длиной до колена 
или в пол с длинным рукавом «по 
руке». Актуальны будут как яркие и 

дерзкие платья из кожи и латекса, 
так и женственные фасоны с эт-

ническими, растительными или 
животными принтами.

Ну и, конечно, как же зимой 
без уютных вязаных платьев. В 
этом сезоне в моде платья-ту-

ники с V-образным вырезом 
или же облегающие ко-

роткие платья с объем-
ным воротом или 

м н о г о с л о й н ым 
«хомутом».

Что можно купить в Барановичах
По части «оголения» наш город опреде-

ленно в тренде. Платья с глубокими выре-
зами и открытыми плечами можно встре-
тить в магазинах довольно часто, распро-
странены и модные кружевные фасоны. 
Цены при этом колеблются от 300 до 700 
тысяч рублей. Платья с принтами также 
широко представлены в барановичских 
магазинах. Но цены на них так же беско-
нечны, как и выбор. К примеру, роман-
тичное платье с рукавом три четверти и 
длиной чуть выше колена, украшенное эт-
ническим принтом, горожанкам предла-
гают купить за 920 тысяч рублей. 

А вот на кожу и латекс, вероятно, в нашем 
городе спрос небольшой. Кожаных платьев 
в ассортименте – единицы, одежды из 
латекса мы вообще не увидели. Не доехали 
пока до барановичских магазинов и ново-
модные вязаные платья с «хомутами».

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY
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ЗОЖ. Вегетарианец с 24-летним стажем развеял мифы, связанные с отказом от мяса

Анатолию Нестеруку 
41 год, из которых 24 он 
не ест мяса. За годы ве-
гетарианства он не раз 
сталкивался с осужде-
нием, предрассудка-
ми и мифами, связан-
ными с отсутствием в 
рационе мяса. Однако 
продолжал держать-
ся намеченной линии. 
И прекрасно себя чув-
ствовать.

ВОПРЕКИ 
«ОХОТНИЧЬЕЙ» 
ТЕОРИИ

Переход на вегетари-
анство состоялся у меня 
совершенно безболезнен-
но и быстро: в 16 лет мне 
в руки попалась книга о 
буддизме, где примерно 
страница текста была по-
священа вегетарианству. 
Эти несколько абзацев 
не то чтобы открыли мне 
что-то новое – я понял, что 
всегда мог обходиться без 
мяса. Не было каких-то 
мучительных размышле-
ний за и против вегета-
рианства, я не применял 
силу воли, мне не снились 
мясные рулеты и эскало-
пы – мясо просто ушло из 
моей жизни и заменять 
его ничем было не нужно.

В моем выборе, 
конечно, есть этические 
причины: отказываясь 
от мяса, я не хочу быть 
причастным к убийству 
и мучениям животных. 
Мясо стало для людей на-
столько привычной и по-
вседневной пищей, что, 
орудуя ножом и вилкой 
над бифштексом, никто 
не думает о том, как долго 
свинья билась в агонии 
или каким способом ее 
оглушили перед зака-
лыванием  – током или 
газом. Как сказал Пол 
Маккартни, «если бы у 
скотобоен были стеклян-
ные стены, все люди были 
бы вегетарианцами».

«ВЫ, НАВЕРНОЕ, 
СЧИТАЕТЕ НАС 
ЖИВОТНЫМИ?»

Есть категория веге-
тарианцев, которые от-
стаивают свою точку 
зрения очень неэтично – 
к примеру, говорят, что 
мясоеды – это по сути па-
дальщики, которые пи-
таются трупами. Когда я 
еще преподавал в лицее, 
во время выпускного 
одна из присутствующих, 
услышав, что я не ем мяса, 
произнесла: «Вы, навер-
ное, считаете нас без-
душными животными?»  
Ничего подобного, что за 
стереотипы?! Вегетариан-
цы отличаются от других 
людей только тем, что 
не едят мясо. Это то  же 
самое, что искать разли-

Травоядные в суровом климате
Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Несмотря 
на преду-
беждения, 
что вегета-
рианцам 
не удастся 
родить и 
вырастить 
полноцен-
ных детей, 
в семье Не-
стерук  два 
здоровых 
мальчика. 
На фото: 
семья в 
день кре-
щения 
младшего 
сына Всево-
лода. 
ФОТО:  АРХИВ СЕМЬИ 

НЕСТЕРУК

чия между теми, кто ест и 
не ест горох. 

В целом стереотипов, 
связанных с вегетариан-
ством, полно. Очень часто 
люди, которые понятия не 
имеют о вегетарианстве, 
начинают рассуждать о 
его вреде и строить со-
вершенно ужасные гипо-
тезы. Мы с женой Лерой, 
которая тоже вегетариан-
ка, столкнулись с этим, 
когда начинали планиро-
вать семью. Нашлись «до-
брожелатели», которые 
были уверены: «ребенка 
вы не сумеете зачать». 
Проходит время, Лера 
беременеет, включает-
ся другой стереотип – 
«выносить ребенка не 
получится». Беремен-
ность проходит нормаль-
но, но тут, оказывается, 
«родить-то у вас точно 
не получится». Кстати, 
нашлись и те, кто уверял, 
что мне, «бедному, не-
счастному» вегетарианцу 
не получится зачать маль-
чика. Но Лера, у которой 
беременность протека-
ла без проблем, анализы 
были прекрасные, родила 
совершенно здорового 
мальчишку!

Однако и на этом зло-
пыхания не прекращают-
ся – начинаются доводы, 
что ребенок без мясного 
рациона вырастет ум-
ственно отсталым, будет 
часто болеть и так далее. 
В общем, не имея веских 

аргументов, люди бьют по 
самым больным местам, 
бьют жестко и наотмашь. 
Что ж, у нас растут два 
здоровых сына – Глебуш-
ка, которому 9 лет, и девя-
тимесячный Сева. 

ЯБЛОКО ИЛИ 
МЫШЦА?

То, что наши с Лерой 
дети вегетарианцы, было 
абсолютно естественным 
решением – мы не могли 
кормить ребенка тем, что 
не считаем полезным и не 
едим сами. 

Когда Глеб был ма-
ленький, мы не делали 
акцента на том, что мы ве-
гетарианцы. Чуть позже, 
когда пришло время 
идти в детский сад, мы с 
женой мягко намекнули 
сыну, что мяса не едим. 
Как-то раз, когда сын уже 
посещал садик, он все-
таки спросил: почему мы 
не кушаем мяса? Тогда я 
объяснил, что перед тем, 
как съесть что-то живое, 
его нужно сначала убить, 
потом приготовить. Раз-
умеется, я не описы-
вал жуткие подробности 
убийств и разделки. Глеб 
и так все понял.

Кто-то может поду-
мать, мол, вот подонки, 
издеваются над детьми. 
Не стоит – Глеб, к 
примеру, абсолютно здо-
ровый, общительный и 
подвижный мальчик, от-
личник и олимпиадник. 

Он у нас играет на форте-
пиано и саксофоне, ходит 
на шахматы и англий-
ский, катается с друзьями 
на роликах, занимается 
бальными танцами. Пи-
тается он, как и остальные 
дети, в столовой, правда, 
диетическими блюдами. 

Я считаю, что вегета-
рианство – это не то, чего 
надо достигать, это зало-
жено в нас природой. Ма-
ленькие дети часто отка-
зываются от мяса, но мама 
строгает его как можно 
мельче, стирает его бук-
вально в пыль, прячет в 
пюре – все, чтобы только 
накормить ребенка «как 

следует». Часто родите-
ли и вовсе прибегают к 
устрашениям, мол, не 
съешь котлету – не вырас-
тешь, не будешь умным, 
будешь слабым. Отсюда 
и наше убеждение, что 
только мясо – гарант 
силы, здоровья и состоя-
ния «хорошо покушал». 

НЕСКУЧНАЯ ЕДА
Многие, кто готов от-

казаться от мяса, не 
делают этого с отсыл-
кой на то, что в Белару-
си, а тем более в Барано-
вичах, слишком узок ас-
сортимент продуктов для 
вегетарианцев. В боль-
шинстве случаев это не 
так – за последнее десяти-
летие выбор в магазинах 
так расширился, что грех 
жаловаться. К примеру, 
в магазине недалеко от 
моего дома недавно поя-
вились сыры пармезан и 
моцарелла для вегетари-
анцев, то есть без сычуж-
ного фермента (фермент, 
который вырабатывает-
ся в желудочных железах 
млекопитающих, в основ-
ном его добывают из пе-
ретертых желудков телят.  
– Автор). Ассортимент 
овощей и фруктов увели-
чился как минимум в три 
раза и продолжает расши-
ряться. 

Для некоторых вегета-
рианская пища кажется 
скучной и однообразной. 
Это значит, что вы просто 
не умеете или не привык-
ли ее готовить. Ведь мясо 
тоже, если в его приготов-
ление не вложить капельку 
времени, стараний и майо-
незно-кетчуповых раздра-
жителей вкуса,  будет мало 
аппетитным блюдом. Моя 
жена Лера готовит такие 
разнообразные вкусности, 
что еще никто из гостей не 
уходил от нас голодным 
или жаловался на скуд-
ность стола. 

С другой стороны, 
общепит Беларуси, где 
почти в любом салате 

лежит кусок колбасы, 
не приспособлен для 
удобства вегетариан-
цев. Работники столовых 
нередко входят в ступор, 
когда просишь пюре без 
мясной подливы. 

На Западе вегетариан-
ство давно вошло в массы. 
Назовите пять своих 
любимых зарубежных 
звезд – как минимум одна 
из них окажется вегета-
рианцем. Там нет недо-
статка в вегетарианских 
ресторанах; в магазинах 
продаются растительные 
продукты, о которых бе-
лорусы даже не слышали. 
Но я верю, что завтра или 
послезавтра такое появит-
ся и у нас. 

«УБЕЖДАТЬ НЕ ВИЖУ 
СМЫСЛА»

В юности мне хоте-
лось убедить своих друзей 
в том, что вегетариан-
ство – это круто, правиль-
но и здорово. Сейчас я не 
вижу в этом смысла: если 
человеку интересна моя 
позиция, я с удовольстви-
ем с ним побеседую и по-
делюсь опытом, если нет – 
я уважаю и это. 

Большинству людей 
почему-то кажется, что 
вегетарианцы очень не-
счастны, лишают себя 
чего-то важного и недопо-
лучают кучу витаминов 
и белков и вообще ходят 
перманентно голодны-
ми. Давайте рассуждать 
здраво. Я не ем мяса уже 
24 года, моя жена и дети – 
тоже вегетарианцы. И за 
это время у меня ни разу 
не возникло ощущение, 
что мне или тем более 
моей семье плохо без 
мяса или чего-то недоста-
ет. Мы едим то, что нам 
нравится, не превраща-
ем пищу в культ, не осуж-
даем других, загляды-
вая в их тарелки. В веге-
тарианстве, как и во всем, 
главное – без фанатизма. 
Ведь, в конце концов, это 
всего лишь еда.

 І КСТАТИ.  ПО ДАННЫМ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 
И СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ООН, 
животноводство использует 70% мировых 
сельскохозяйственных площадей, включая 33% 
всех пахотных земель для выращивания корма 
для животных. Каждые 2–3 секунды от голода 

умирает ребёнок. 760 миллионов тонн раз-
нообразных зерновых культур, ежегодно по-
требляемых животноводческими фермами 
во всём мире, хватило бы для того, чтобы 14 
раз преодолеть мировую нехватку продуктов 
питания. 

Овощной суп-пюре
Продукты:
Брокколи – 0,5 кг (можно заморож.)
Цветная капуста – 0,5 кг
Картошка – 4 шт.
Специи: кориандр, асафетида, перец 
черный, семена горчицы
Сыр
Сливки – 200 мл
Способ приготовления: Отварить карто-
фель, капусту, брокколи в подсоленной 
воде. Обжарить специи в сливочном масле, 
закинуть все в блендер и взбить, вылить в ка-
стрюлю, добавить сливки и закипятить. По-
давать с натертым сыром, можно с сухарика-
ми, очень вкусно и детям нравится!

Конфеты «Ореховые шарики»
Продукты:
Сливочное масло – 60 г 
Сах. пудра – 60 г 
Сухое молоко – 100 г 

1 ст. л. сливок 10% или сгущенки
Орехи (грецкие, кешью, миндаль или 
фундук) – 50–60 г 
1/2 ч. л. ванил. сахара
Приготовление:
Масло размягчить вилкой, смешать с са-
харной пудрой и ванильным сахаром. 
Добавить сухое молоко и сливки 10% 
(у меня сгущенка). Тщательно переме-
шать. Мелко потереть орехи (лучше 
брать такие орехи, которые проще из-
мельчить и при этом не слишком 
жирные, в этом рецепте я брала 
миндаль). Засыпать растёртый орех в 
готовую смесь и окончательно выме-
сить. Скатать небольшие шарики (по 
желанию можно посыпать шарики 
тёртыми орехами или кокосовой струж-
кой), охладить в холодильнике. Я  еще 
вложила целый орех в серединку.
Готовьте обязательно с любовью! 
Всем приятного аппетита!

 І РЕЦЕПТЫ ВЕГЕТАРИАНСКИХ БЛЮД ОТ ЛЕРЫ НЕСТЕРУК
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Дети и родители. Супруги Зинкевич рассказали, как воспитывают своих дочерей, 
чтобы те выросли счастливыми 

СЕМЬЯ" Если мы чувствуем, что разговор пред-
стоит на повышенных тонах, стараемся 
не делать детей свидетелями выяснения 

отношений.

Дружить со своими 
детьми, но при этом не 
терять родительско-
го авторитета; быть в 
курсе всех их дел, но в 
нужный момент уметь 
отойти в сторону  и не 
мешать самостоятель-
но сделать выбор. 

Таковы основные прин-
ципы и правила в семье 
Дианы и Олега Зинкевич, 
которые воспитывают 
двух дочерей – 10-летнюю 
Катю и 6-летнюю Вику. 

ДЕТСКАЯ РЕВНОСТЬ 
НАОБОРОТ

Родители долго гото-
вили Катю к рождению 
сестры, с которой она 
сможет играть. И оказа-
лось, не зря: детской рев-
ности, когда в доме поя-
вилась младшая дочка,  не 
было совсем.

– Правда, мы забыли 
рассказать Катюше, что 
сестричке нужно будет 
немного подрасти, чтобы 
они вместе могли играть,  
– вспоминает Диана. – Так 
что, когда вместо долго-
жданной подружки из 
роддома мы привезли 
домой маленький свер-
точек, разочарованию не 
было предела. 

Но когда Вика стала  
подрастать, Катю все 
чаще можно было увидеть 
рядом с сестрой.

– А когда Вике было 
полгода, Катя вообще стала 
моей помощницей. Я спо-
койно оставляла ее с ко-
ляской возле магазина, 
просила покачать, пока 
Вика не уснет, – вспомина-
ет Диана.

Но, несмотря на такую 
идиллию, когда младшая 
больше подросла, в семье 
все же узнали, что такое 
детская ревность.

– Как-то Вика заме-
тила у Кати раскраску 
и тоже  захотела пори-
совать, Катя уступила, 
а сама взяла книгу. Так 
Вика тут же бросила свой 
трофей, чтобы опять ото-
брать очередную вещь у 
Катюши. А сколько обид у 
Вики бывает, если сестре 
гардероб обновляем. 
Недавно Кате купили бо-
тиночки на каблуке, так 
Вика полдня просидела в 
комнате и ни с кем не раз-
говаривала!  – рассказыва-
ет мама девочек.

Чтобы такого не 
было, родители старают-
ся держать Вику в стро-
гости, Кате же объясня-
ют, что хоть уступчи-

«У детей должно быть то, чего у 
нас не было в детстве…»
Наталья СОЛОМЯНКО
NEWS@INTEX-PRESS.BY

вость старшей сестры и 
хорошая черта, но во всем 
идти на поводу у младшей 
не  стоит и иногда нужно 
проявить-таки твердость 
характера. 

–  Мне важно, чтобы 
Вика чувствовала авто-
ритет старшей сестры. 
Если она будет  слушать-
ся Катю, мне будет проще 
и спокойнее оставить их 
одних, – объясняет свою 
позицию Диана.

СЕСТРЫ РОДНЫЕ, НО 
РАЗНЫЕ

Несмотря на то, что 
различий в воспита-
нии дочек в семье нет, 
растут они совершенно 
разными.

– Наша семья – яркий 
пример того, что воспи-

тание лишь слегка влияет 
на характер и поведение,  
а в целом же человек рож-
дается уже готовой лично-
стью, просто раскрыться и 
заявить о своих особенно-
стях ребенок может, когда 
подрастет, – рассужда-
ет отец. – Иначе как объ-
яснить, что у нас растут 
две абсолютно противо-
положные по характеру 
девочки,  которых мы с 
женой старались воспи-
тывать одинаково?

Катя – спокойная, се-
рьезная, легко идет 
на уступки не только 
младшей сестре, но и всем 
членам семьи, никогда 
не перечит старшим, 
даже если порой совсем 
не хочется выполнять их 
просьбы.  Вика же полная 
противоположность своей 
сестры: шустрая непо-

седа, всегда знает, чего 
хочет, и еще лучше, как 
это можно получить. Не 
всегда даже с третьего 
раза реагирует на замеча-
ния и просьбы старших, 
которые порой  голос вы-
нуждены на нее повы-
шать, – так описывают ро-
дители своих дочерей.

–  Вика уже с 4 лет  
твердит, что обязательно 
станет врачом, потому что 
ей жалко больных детей  и 
она хочет их лечить, – рас-
сказывает Олег. – У нее и 
все игры к этому сводят-
ся. Когда приходим в по-
ликлинику, она с зави-
стью смотрит на врачей 
и всегда спрашивает: «А у 
меня тоже такая шапочка 
будет? А халатик?»

Конечно,  многие 
девочки в таком возрас-
те мечтают быть врачами 

или учителями, как маль-
чики милиционерами,   
и лишь единицы потом 
идут по выбранным в 
детстве дорожкам, рас-
суждают родители. Но их 
поражает решительность 
и уверенность в рассуж-
дениях Вики о будущем.

 – А еще она мне 
недавно сказала, что 
всегда и во всем хочет 
быть первой, ну «в 
крайнем случае – второй». 
Часто вижу, как вокруг 
нее, самой маленькой в 
классе, могут толпиться 
одноклассники, а она им 
поручения раздает. И все 
ее слушаются!  – расска-
зывает Диана. – Меня ее 
стремление к лидерству, 
конечно, радует. 

Катя же очень добрая 
девочка, это заметили уже 
все ее учителя,  а также 
родственники и знакомые. 
Доброта девочки проявля-
ется и в общении со свер-
стниками, и в отношениях 
с родственниками

– Мне, конечно, 
приятно слушать, как ее 
хвалят, но иногда стано-
вится тревожно за нее, 
мало ли кто решит вос-
пользоваться ее добро-
той, поэтому стараюсь 
научить дочку разбирать-
ся в людях и отличать ис-
кренность от лицемерия, 
– рассуждает Диана.

Своих дочек родители 
стараются сравнивать так, 
чтобы не обидеть ни одну 
из них, даже если ставят 
кого-то в пример. 

– И уж тем более мы 
никогда не упрекаем 
дочерей успехами и до-
стижениями чужих 
детей, – говорит мама 
девочек. – Не вижу смысла 
заставлять их гнаться за 
кем-то: у каждого ведь 
свои стремления и успехи 
тоже свои.

Несмотря на то, что ро-
дители стараются быть в 
курсе всех дел и непри-
ятностей своих дочек, 
оба уверены, что смогут в 
нужный момент отойти 
в сторону и позволить 
каждой из них самостоя-
тельно делать выбор. Не 
важно, что они будут вы-
бирать, профессию или 
спутника жизни. Ведь  
задача родителей – пре-
достеречь от ошибок, объ-
яснить то, чего они в силу 
возраста могут не пони-
мать, а уж решение за 
ними, считают супруги.

 – Моя мама когда-то 
хотела, чтобы я стал гине-
кологом. Я  теперь благо-
дарен, что она  не настоя-
ла на моем поступлении 
в мед. И жена моя теперь 

тоже рада, что я работаю 
в другой профессии, – 
смеется мужчина.

РАЗГОВОР НА  
ПОВЫШЕННЫХ 
ТОНАХ – НЕ ДЛЯ 
ДЕТЕЙ 

Как и у многих ро-
дителей, все принци-
пы и правила воспита-
ния детей Олега и Дианы 
сводятся только к одному 
– чтобы дочери выросли 
счастливыми. 

– Мне важно, чтобы 
каждая из них в своей 
взрослой жизни могла 
с улыбкой обернуться 
назад и  уверенно сказать: 
«У меня было счастливое 
детство, родители меня 
любили», – говорит Олег.

Хотя цель у супругов 
одна, но роли в ее дости-
жении разные. Больше 
времени детям уделяет 
Диана, Олег много рабо-
тает. Отец, по его словам, 
старается, чтобы у детей 
было все, чего он сам был 
лишен в детстве. Для 
этого мужчина разрыва-
ется на двух работах. 

– К сожалению, при-
ходится жертвовать вре-
менем, которое я мог бы 
проводить вместе со своей 
семьей, – говорит Олег. – 
Но тем ценнее каждый 
день, который нам удается 
провести всем вместе. 

Диану и Олега не рас-
страивает отсутствие в 
городе мест, где можно 
провести время с ребен-
ком. Главное – не место, а 
сам факт того, что все со-
брались вместе, рассужда-
ют родители. Как и многие 
семьи, проживающие в 
Северном микрорайоне, 
Диана и Олег с дочками 
часто гуляют возле Ле-
дового дворца, мимо 
озера, завершая моцион 
на острове влюбленных.  
Самой же важной со-
ставляющей счастливого 
детства супруги  называ-
ют счастье родителей. 

– Как бы идеально все у 
нас в семье ни складыва-
лось, как и у всех, бывают 
размолвки и разногла-
сия. Но если мы чувству-
ем, что разговор предсто-
ит на повышенных тонах, 
стараемся не делать детей 
свидетелями выяснения 
отношений, – говорит 
Олег. – Девочки никогда 
не слышат наших пре-
тензий друг другу, каса-
ющихся их воспитания, 
ведь оба родителя должны 
быть у детей в авторитете. 
Достичь такой гармонии  
нелегко, но в этом и есть 
главный секрет семейно-
го и детского счастья.

Вика Зинкевич, 6 лет:

– Как тебе кажется, когда нужно выходить замуж?
– Когда уже станешь большой девочкой.
– Каким должен быть жених – красивым, умным 
или добрым?
– Добрым.
– Где нужно хранить деньги?
– Конечно, в кошельке.
– На кого ты хочешь быть похожа, когда вырас-
тешь?
– На папу.
– А почему?
– Потому что он самый добрый.

– А кого ты больше всех боишься?
– Змей и летучих мышей, а еще прививок.

– Умеешь ты обманывать?
– Нет,  потому что если один раз обману, то 

потом мне уже никто не поверит.
– Как тебя родители наказывают, если 
ты не слушаешься?
– Ругают.

– О чем ты мечтаешь?
– Чтобы у меня было много миллионов, я 

отдам папе, и он купит нам машину.

 І ДЕТСКИЕ ОТВЕТЫ НА ВЗРОСЛЫЕ ВОПРОСЫ

Диана и Олег Зинкевич с дочерьми Катей и Викой.  
ФОТО: НАТАЛЬЯ СОЛОМЯНКО, «INTEX-PRESS»
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КУЛЬТУРА

Творчество. Художник из г. Барановичи Андрей Аринушкин нашел свое 
вдохновение во Франции 

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Белорусский худож-
ник Андрей Аринуш-
кин  рисует сказочных 
эльфов и фантазий-
ных принцесс. Его ил-
люстрации украшают 
книги сказок и комик-
сов, которые издаются 
в разных странах мира.  
Он живет в Париже уже 
10 лет. Во Францию 
Андрей приехал из 
нашего города.
На родине Андрей Ари-
нушкин бывает доволь-
но часто. За последние 
полгода он приезжал в 
Барановичи два раза: 
навещал мать и наведы-
вал могилу отца. В один 
из таких приездов  наш 
соотечественник провел 
мастер-класс по акварели 
в Минске и побеседовал с 
корреспондентом «IP». 

ЛЕОНАРДО 
«НЕДОВИНЧИ», ИЛИ 
КАК СТАНОВЯТСЯ 
ХУДОЖНИКАМИ

Андрей Аринуш-
кин родился в Баранови-
чах в 1964 году. Здесь же 
окончил художествен-
ную школу и общеобразо-
вательную школу № 2. Ри-
совать он начал с самого 
детства.

– В 6-м классе я по-
просил  у мамы просты-
ню метра три в ширину, 
– рассказывает Андрей 
Аринушкин, – широкую, 
почти малярную кисть, 
а отца – сделать подрам-
ник. Мы натянули про-
стыню как холст, на 
нем я два года рисовал 
картину. Кажется, это 
была картина про кресто-
носцев. Позже, при посту-
плении в художественное 
училище в Минск, дирек-
тор, увидев мое полотно, 
сказал: «Я хочу, чтобы он 
поступил». Экзамены для 
меня пролетели быстро.

В 1993 году Андрей 
получил художествен-
ное образование в Бело-
русской государствен-
ной академии  искусств. 
Он считает, что, если 
есть внутренняя потреб-
ность творить,  ее «не за-
душишь не убьешь». Он 
сам «творил» разные экс-
перименты, например,  
в  8-м классе пытался 
сделать краску «красный 
кармин», вычитав рецепт 
в книгах  о Леонардо да 
Винчи.

– Отец завел меня 
за руку в художествен-
ную школу, пропадает, 
мол, Леонардо «недоВин-
чи», нужно довинтить, – 
смеется Андрей Аринуш-

 «…Искусство должно быть 
немного волшебством»

 І СПРАВКА.  АНДРЕЙ АРИНУШКИН НАЧАЛ КАРЬЕРУ ХУ-
ДОЖНИКА, НАРИСОВАВ КОМИКСЫ «ВАТЕРЛОО». ПОЗЖЕ В 
БЕЛАРУСИ  БЫЛИ ОПУБЛИКОВАНЫ С ЕГО ИЛЛЮСТРАЦИЯ-
МИ «СКАЗКИ ГАУФА» И ПРОИЗВЕДЕНИЯ ВАЛЬТЕРА СКОТТА 
(1994-1995 ГОДЫ) . В 1999 ГОДУ ВО ФРАНЦИИ БЫЛА 
ИЗДАНА КНИГА КОМИКСОВ  «ЖАР-ПТИЦА». В 2001 ГОДУ 
ВО ФРАНЦИИ В КОЛИЧЕСТВЕ 6000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ ИЗДАЕТ-
СЯ ДЕТСКАЯ КНИГА «ЕГО ВЕЛИЧЕСТВО НИГДЕ». ПЕРВЫЙ ТОМ 
ФАНТАЗИЙНОГО КОМИКСА «ЭВЕН» ПУБЛИКУЕТСЯ В 2008 
ГОДУ, А В  2013 ГОДУ ВЫХОДИТ ЕЩЕ ОДИН СКАЗОЧНЫЙ 
КОМИКС «ИЛЛЕЙН», ПРИДУМАННЫЙ АВТОРОМ. В ЭТОМ ГОДУ 
БУДЕТ ИЗДАНА КНИГА ШОТЛАНДСКИХ ЛЕГЕНД «РЫЦАРЬ-ЭЛЬФ», 
ОФОРМЛЕННАЯ АНДРЕЕМ АРИНУШКИНЫМ. ТАКЖЕ РОССИЙ-
СКОЕ ИЗДАТЕЛЬСТВО «АКВАРЕЛЬ» ЗАИНТЕРЕСОВАЛОСЬ ЕГО ИЛ-
ЛЮСТРАЦИЯМИ К КНИГЕ «АЛЫЕ ПАРУСА». 

Иллюстра-
ция Андрея 
Аринушки-
на к одному 
из комик-
сов в стиле 
фэнтези. 

кин. – Меня пытались под-
готовить к поступлению в 
художественное училище. 
Нужно было рисовать 
всякие гипсовые штуки, 
а я все старался избежать 
таких уроков и рисовал 
что мне нравится. 

В 1987 году Андрей Ари-
нушкин поступил в Бе-
лорусскую государствен-
ную академию искусств. 
После ее окончания начал 
карьеру художника-ил-
люстратора. Молодой ху-
дожник много работал в 
Беларуси: иллюстрировал 
84-страничный комикс 
“Ватерлоо”,  «Сказки 

Гауфа» и произведения 
Вальтера Скотта. Также со-
трудничал с российски-
ми изданиями, оформил 
более 100 обложек фанта-
стики и детективов.

УВИДЕТЬ ПАРИЖ И 
УМЕРЕТЬ

В 90-е годы, когда для 
всех наступили непро-
стые времена, барано-
вичский художник искал 
новые пути для творче-
ства и нашел их в сотруд-
ничестве с французскими  
издательствами. В 2003 
году он переехал  на по-
стоянное место житель-

ство в Париж.
– В Париж попал, 

потому что было инте-
ресно увидеть его, знаете, 
есть такое известное 
клише: увидеть Париж 
и  умереть, – рассказыва-
ет Андрей. – Во Франции 
я живу уже десятый год, 
любовь к этой стране воз-
никла сразу.

Андрей рассказал, что,  
очутившись в Париже, он 
почувствовал, что будто 
вернулся домой.  Малень-
кие, уютные домики и 
небольшие улочки, со-
хранившие самобыт-
ное очарование, немного 
напомнили родной про-
винциальный город.

–  В последний свой 
приезд в Барановичи  я 
гулял  по старым улочкам 
и дворам, –  рассказыва-
ет Андрей. – Очень много 
строится новых домов, 
это радует. Но хотелось, 
чтобы не в ущерб истори-
ческим зданиям. 

Андрей Аринуш-
кин рассказал, что во 
Франции лучше развит 
художественный рынок: 
в Париже 20 галерей, 
специализирующихся 
только на графике. В Бела-
руси художнику сложней 
продать свои работы: 
галерей мало. К тому же 
картины не рассматрива-
ются как предмет вложе-
ния денег, в  то время как 
на Западе живопись давно 
стала предметом коллек-
ционирования. 

По мнению художни-
ка, нашедшего свое вдох-
новение во Франции, нам, 
белорусам, не хватает 
праздника в душе.

– Во Франции любят 
и умеют устраивать ма-
ленькие приятные 
мелочи, придержать 
дверь, например. Я в 

Минске открыл дверь 
перед пожилой дамой, так 
она проходить не хотела: 
«Иди вперед и все!». 
Можно, например, разри-
совать  скамейки во дворе 
или мусорный бак. Чтобы 
все увидели: красоты 
много на самом деле. Если 
каждый человек впустит 
в себя немного красоты, 
он будет жить счастливее.

МАЛЕНЬКИЙ ФИЛЬМ 
ИЗ ЗАСТЫВШИХ 
КАРТИНОК

Андрей Аринушкин 
начинал  свой творческий 
путь рисования комик-
сов. Известность Андрею 
принес первый том фан-
тазийного комикса для 
взрослых «Эвен», из-
данный в 2008 году во 
Франции. Художник с 
особым трепетом отно-
сится к жанру комикса. 
Своими работами Андрей  
пытается доказать, что 
комиксы, растиражиро-
ванные по всему миру 
как примитивный жанр, 
могут быть предметом ис-
кусства.

– Во Франции комиксы 
называют "Bande 
dessinee", то есть лента ри-
сунков, – говорит Андрей, 
– такое своеобразное ми-
ни-кино, маленький 
фильм из застывших кар-
тинок. Художник рас-
сказывает историю на 
бумаге, и ты погружаешь-
ся в нее как во время про-
смотра киноленты. 

Каждая картинка 
комикса у него — малень-
кая живописная работа. 
Андрей и сам придумал 
одну из таких историй: 
рассказ в картинках 
о принцессе Иллейн. 
Недавно эта книга 
вышла в России. Все свои 
рисунки Андрей создает 

вручную, с применени-
ем авторской техники и 
приемов, которые препо-
дает на мастер-классах в 
России, Беларуси.

– Компьютер никогда 
не заменит  ручную ил-
люстрацию. Когда ты 
видишь рисованную кар-
тинку, ты видишь не-
повторимую ауру ху-
дожника, чувствуешь 
все нюансы рассказан-
ной истории. Особенные 
чувства  возникают, когда 
держишь в руках книгу. 
У французов был неудач-
ный опыт, когда они вы-
пустили для просмотра 
банд дэсинэ специальный 
планшет. Стоимость его 
была небольшая, но он не 
продался. Люди предпоч-
ли живую иллюстрацию. 

ТВОРЧЕСТВО — ЭТО 
ЛЕСТНИЦА БЕЗ КОНЦА

В творчестве Андрея 
Аринушкина немалую 
часть занимают работы,  
темой которых являют-
ся очеловеченные живот-
ные. Андрей создал образ 
кота-художника, нарисо-
вав более 70 иллюстраций. 
Его кот ходит на свидания, 
рисует на набережной 
картины, катается на ка-
руселях, витает в облаках. 
В образе кота-художника 
много авторского.

— Я такой же ленивый,  
как мой кот, — по-
кошачьи щурится Андрей. 
— Я не мог бы работать 
больше, но садиться и 
тупо смотреть в планшет 
— не для меня. Мне нужно 
чтобы внутренняя кар-
тинка «оформилась». Если 
она не готова, ничего не 
получится. Я работаю, 
пока деньги не закончат-
ся. Чтобы хорошо зара-
ботать, нужно рисовать с 
самого утра  и целый день 
пахать, а это уже нечто 
коммерческое. Искусство 
немного должно быть вол-
шебством.

Сказки и фэнтези — 
жанры, в которых худож-
ник Андрей Аринушкин 
чувствует себя как рыба в 
воде. Возможно, потому, 
что именно они дают 
наибольшую свободу для 
творческого полета.

— Одна французская 
певица говорила: «Твор-
чество — это лестница без 
конца». Многие худож-
ники поднимаются по 
этой лестнице, находят 
там свою площадку и 
удобно осваиваются на 
ней. Мне так неинтерес-
но. Лучший комплимент, 
который мне хотелось бы  
услышать: «Молодец, что 
двигаешься по лестнице 
вверх».

" В 6-м классе я попросил  у мамы про-
стыню метра три в ширину. Мы на-
тянули  холст, на нем я два года 

рисовал картину про крестоносцев. 
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Волейбол. Удачно стартовал волейбольный клуб 
«Атлант» в Кубке ЕКВ

СПОРТ

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

С сухим счетом 3:0 
«Атлант» обыграл в от-
ветном матче румын-
скую «Констанцу» в 
рамках 1/16 финала 
Кубка Европейской 
Конфедерации волей-
бола.

На победу в ответном 
матче волейболисткам 
«Атланта» понадоби-
лось меньше часа игро-
вого времени. У румынок 
на площадке не ладилось 
ни в подаче, ни в приеме, 
ни в атаке, ни на блоке. В 
итоге барановичские во-
лейболистки разгроми-
ли соперниц со счетом 3:0 
(25:5, 25:12, 25:10).

– В тех условиях, когда 
команда соперника не бо-
ролась, а просто отстояла 
игру, трудно быть полно-
стью довольным резуль-
татом, – с недоумением 
отметил главный тренер 
волейбольной команды 
«Атлант» Борис Коляда. – 
Я не узнаю команду, ведь 
в Румынии «Констанца» 
отлично подавала и по-

Наши волейболистки 
одержали победу над 
клубом «Констанца»

КУБОК РБ ПО ВОЛЕЙБОЛУ. На завершившемся в Гродно Кубке Беларуси по волейболу 
среди женских команд  обладатель почетного трофея трех последних розыгрышей  – барано-
вичский «Атлант» не смог продвинуться  дальше 1/4 финала этого года. Барановичские волей-
болистки в первой же встрече уступили брестской команде «Прибужье» со счетом 0:3 ( 14:25, 
29:31, 20:25). Обладателем Кубка Беларуси стал гродненский «Неман», второе место – у «Жем-
чужины Полесья» (г. Мозырь), третье – у брестской команды «Прибужье».

БИЛЬЯРД
Барановичанин Вадим Родионов,  пробив-
шись в ¼ финала чемпионата мира  по би-
льярду среди юношей, стал лучшим среди 
белорусских спортсменов. 

Перед белорусской сборной на чемпионате мира по би-
льярду среди юношей, прошедшем 1-3 ноября в Рязани, 
ставилась задача завоевать 2-3 медали.  Лишь Вадим 
Карпович смог добраться до ¼ финала. Но, проиграв 
со счетом 2:6 украинцу Артуру Хлобосолову, Вадим вы-
нужден был остановиться в шаге от призового места. 
При этом на недавнем чемпионате Европы по бильярду 
Вадим уверенно обыграл украинца.
–  Выступление на чемпионате мира я оцениваю как не-
удовлетворительное,  –  подчеркнул Януш Маркоцин-
ский.  – Перед спортсменами ставилась задача  завоевать 
2-3 медали. Поэтому 5–8 место Вадима Родионова – это 
не результат. К сожалению, нам по финансовым причи-
нам не удалось собрать спортсменов на сборы. Возмож-
но,  это и сыграло определяющую роль. 
Другие барановичские бильярдисты Илья Каплан и Вла-
дислав Родионов, выступившие за юношескую сборную 
Беларуси  по бильярду, не смогли подняться выше 17 места.

БОЛЬШОЙ ТЕННИС
Весь пьедестал почета республиканских 
соревнований по теннису среди детей не 
старше 10 лет, прошедших  2-3 ноября на 
кортах санатория «Магистральный», заняли 
барановичские теннисисты.

Золотую медаль выиграл Глеб Раткевич, второе 
место у Кирилла Гаранина, третьим стал Денис 
Гарелик.
– Перед соревнованиями дети тренировались каждый 
день, поэтому мы вправе были рассчитывать на успех, 
– рассказал инструктор-методист теннисных кортов 
Барановичского отделения железной дороги Иван 
Бобко. – Но чтобы весь пьедестал был нашим, этого  
еще в нашей истории не было. Хотя и случайности 
здесь нет, ведь двое призеров  Глеб Раткевич и Денис 
Гарелик входят в состав команды Брестской области и 
уже давно показывают стабильные результаты.

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ

ФУТБОЛ
Двумя ничейными результатами завершил  
свое выступление  в восточной зоне чемпи-
оната Брестской области по футболу район-
ный футбольный клуб «Колос-Дружба».

Сначала, 19 октября, наша команда, руководимая 
Игорем Астапчиком, на выезде, пропустив на 90-ой 
минуте игры и тем самым упустив победу,  разошлась 
миром с «Березой-2010-2» – 3:3. А 26-го в Иваново 
«Колос-Дружба» по нулям сыграл с лидером чемпи-
оната местным «Белсолодом». Тем самым поставив 
себя в положение – не у дел. Ведь для того, чтобы 
стопроцентно занять первую строчку в турнирной 
таблице восточной зоны и, следовательно, продол-
жить борьбу за чемпионство, нашей команде нужна 
была только победа. И на 80-й минуте реальный 
шанс забить у «Колос-Дружбы» был. Но пенальти, ис-
полненный лучшим бомбардиром команды Евгени-
ем Пыжиком, парировал вратарь хозяев. 
– Видимо, я не справился с ответственностью. Ведь 
забей я пенальти, мы были бы на верху турнирной 
таблицы, – сокрушался Евгений Пыжик. – А теперь 
наша судьба зависит от матча ФК «Ганцевичи»– «Бел-
солод». Если «Ганцевичи» одержат победу, то наша 
команда сможет продолжить борьбу за чемпионство. 

ФУТЗАЛ
После старта 26 октября третьего сезона 
«Любительской лиги футзала» большин-
ство соперников в рамках соревнований уже 
успели провести по три матча.

Среди 16 команд, принявших старт в соревновани-
ях, есть и иногородние – это «Студенты» из г. Ган-
цевичи  и ляховичский   «Мелиоратор». 
В двух подгруппах соревнований уже прошло два 
десятка матчей.  В группе «А» лидируют команды 
НГЧ и «Олимп», у которых после трех туров по 
шесть набранных очков. В группе «B» во главе 
«Титан», «Виктория» и «Студенты». У них по шесть 
очков. Правда, «Виктория» и «Студенты» провели 
по две встречи, в «Титан» – три. Бомбардир-
ский список с восьмью голами возглавляют Алек-
сандр Чудук  из «Виктории» и Александр Бирук из 
«Штурма». 

казала  прекрасную игру 
в защите. Остается лишь 
сказать, что в 1/16 кубка 
нам просто повезло с со-
перником.

Капитан волейбольной 
команды «Атлант» Свет-
лана Галкина поддержала 
своего тренера.

– На этом этапе Кубка 
нам попался соперник, 
который позволил нашей 
команде сыграть в свою 
игру, – рассказала Свет-
лана Галкина. – Мы  были 
раскрепощены и  уве-
ренны. Молодые девчон-
ки, показав неплохой 
уровень игры, надеюсь, 
приобрели ценный опыт 
выступления в Еврокуб-
ке, который может стать 
для них очень важным 
этапом в их волейбольной 
жизни.

Одержав две победы 
в 1/16 Кубка, баранович-
ский «Атлант» вышел 
в 1/8 соревнований, где 
встретится с четырех-
кратным чемпионом 
Украины клубом "Химик" 
из города Южный, 
который  до этого одолел 
бельгийский «Одегем» со 
счетом 3:2 и 3:1.

Капитан команды «Атлант» Светлана Галкина (№1) бле-
стяще справилась с ролью связующей в ответной игре 1/16 
Кубка ЕКВ с румынской «Констанцей». ФОТО: САЙТ ВКОНТАКТЕ

Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Досадным поражени-
ем 0:2 завершился для 
ФК «Барановичи» вы-
ездной матч против ФК 
«Кобрин», состоявший-
ся 3 ноября в рамках 
25-го тура чемпионата 
РБ по футболу в первой 
лиге.

Очковая плотность 
команд, расположив-
шихся с четвертой по 
седьмую строчки турнир-
ной таблицы розыгрыша, 
предполагала бескомпро-
миссный характер этого 

поединка. Не случайно с 
первых минут «Кобрин» 
начал наседать на наши 
ворота, создав несколько 
голевых эпизодов. Хотя к 
середине тайма «Барано-
вичи» и смогли выровнять 

игру, но на 31-й минуте 
справа в обороне дружины 
Игоря Кунаша произо-
шел провал, расплатой за 
который стал первый гол в 
наши ворота – 0:1. А на 52-й 
минуте детская ошибка 

уже в центре обороны по-
зволила футболистам 
«Кобрина» убежать к ба-
рановичским воротам и 
вторично отпраздновать 
успех – 0:2. Увы, тремя ми-
нутами позже вновь «от-
личилась» задняя линия. 
Андрей Артюх, схлопотав 
второй «горчичник», был 
удален с поля. 

Поражение баранови-
чан и победа ближайшего 
конкурента ФК  «Орша» 
опустили нашу команду 
на седьмую строчку тур-
нирной таблицы. 

P.S. 10 ноября ФК «Ба-
рановичи» дома сыграет с 
«Витебском-2».    

Черный день для обороны

Дмитрий  КУЗНЕЦОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

После старта 26 октября третье-
го сезона «Любительской лиги 
футзала» большинство соперни-
ков в рамках соревнований уже 
успели провести по три матча.

Среди 16 команд, принявших 

старт в соревнованиях, есть и иного-
родние – это ганцевичские «Студен-
ты» и ляховичский   «Мелиоратор». 

В двух подгруппах соревнований 
уже прошло два десятка матчей.  В 
группе «А» лидируют команды НГЧ 
и «Олимп», у которых после трех 
туров по шесть набранных очков. 
В группе «B» на данный момент 

самые сильные – это «Титан», «Вик-
тория» и «Студенты». У всех  их по 
шесть очков. Правда, «Виктория» 
и «Студенты» провели только по 
две встречи, в то время как «Титан» 
– три. Бомбардирский список с 
восьмью голами возглавляют Алек-
сандр Чудук  из «Виктории» и Алек-
сандр Бирук из «Штурма». 

Нешуточные обороты

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП
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Заготовки. Салаты из капусты на зиму пополнят вашу 
книгу рецептов

Заготовки из капусты 
не только вкусны, но и 
полезны – в них содер-
жится масса витами-
нов. 

МАРИНОВАННАЯ 
КАПУСТА

Состав: 1 капуста бе-
локочанная, 1 морковь, 1 
ст. л. сахара, 2 ст. л. соли, 1 
литр воды, 1 ч. л. уксусной 
кислоты, 3 лавровых листа, 
3 зубчика чеснока, 10 шт. 
перца черного горошком.

Постерилизовать трех-
литровую банку, на дно 
положить перец, «лав-
рушку», очищенные 
зубчики чеснока. Снять с 
кочана верхние и повреж-
денные листья, промыть, 
нашинковать соломкой 
и кусочками вперемеж-
ку. Морковь натереть на 
крупной терке. Капусту 
и морковь соединить в 
миске, перемешать. На-
полнить банку капустой 
до самого верха (напол-
няя, приминать ее).

Из воды, соли и сахара 
сварить маринад – 10 
минут на медленном 
огне. Кипящим рассолом 
залить капусту, долить 
еще кипятка (до края 
банки) и добавить уксус. 
Банку закатать, укутать и 
оставить до полного осты-
вания. Хранить в про-
хладном месте.

КВАШЕНАЯ 
КАПУСТА БЫСТРОГО 
ПРИГОТОВЛЕНИЯ

Состав: 2 кг нашинко-
ванной капусты (средний 

Капустный хруст

кочан), 1 л холодной кипя-
ченой воды, 2 ст. л. соли, 
2-3 ст. л. сахара, 2-3 не-
большие морковки.

Капусту тонко нашин-
ковать, добавить немного 
тертой моркови, сложить 
в кастрюлю. Приготовить 
рассол: вода и соль. Залить 
капусту холодным рассо-
лом. Держать в теплом по-
мещении 3 дня, ежеднев-
но протыкая капусту до 
дна черенком деревянной 
ложки (для выхода газов). 

Через 3 дня отлить 
немного рассола, доба-
вить в него 2-3 ст. ложки 
сахара и снова залить в 
капусту. Подержать еще 
2-3 дня, опять ежедневно 
протыкая капусту, затем 
разложить по банкам и 
поставить в прохладное 

место. В банку можно до-
бавить тмин или клюкву. 
При подаче на стол запра-
вить маслом и мелко на-
резанным луком.

СОЛЯНКА С ГРИБАМИ 
Состав: 1 кг грибов от-

варных (маслят, подбере-
зовиков, белых, опят), 0,5 
белокочанной капусты, 
0,5 кг помидоров, 0,5 кг 
моркови, 300 г репчатого 
лука, 150 г подсолнечного 
масла, 2 ст. л. 9%-го уксуса, 
лавровый лист, черный и 
душистый перец, соль.

Грибы хорошо помыть, 
почистить, крупные на-
резать   и отварить в под-
соленной воде в течение 
10-15 минут. Овощи 
помыть, очистить и на-
резать мелкой соломкой. 

Лук и морковь пассиро-
вать в небольшом количе-
стве растительного масла. 

Добавить нарезан-
ные капусту и помидоры, 
оставшееся масло, посо-
лить по вкусу и тушить на 
слабом огне 20-25 минут. 
Затем добавить отварные 
грибы и тушить до готов-
ности 25-30 минут. 

За 5 минут до готов-
ности добавить лавро-
вый лист, перец и уксус, 
хорошо перемешать, 
тушить 5 минут.

Готовую солянку с 
грибами разложить в 
сухие простерилизован-
ные банки. Банки зака-
тать, перевернуть вверх 
дном, укутать и оставить 
на сутки до полного осты-
вания.

В заготовках из капусты содержится масса витаминов. ФОТО: САЙТ WORDPRESS.COM

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

Виталик Новиков. 
8 ноября исполняется 
4 года

Эвелина Королько.
10 ноября исполняется
4 года

Артем Королько.
 4 ноября исполнилось
13 лет

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С Днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Высылайте фотогра-
фию будущего име-
нинника не позже 
чем за две недели 
до праздника. 
В письме разбор-
чиво напишите 
его имя, фамилию, 
день и месяц рож-
дения. Вложите 
в свое письмо 
чистый конверт с 
маркой и со своим 
обратным адресом. 
Ждем фото именин-
ников.

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Правильные ответы: 1. Картошка. 2. Кочан капусты. 
3. Свекла.

 І ЗАГАДКИ ПРО ОВОЩИ

РЕКЛАМА

1. Неказиста, шишковата,
А придёт на стол она,
Скажут весело ребята:
"Ну, рассыпчата, вкусна!"

2. Был ребенок –
Не знал пеленок,
Стал стариком –
Сто пеленок на нем.

3. Над землей трава,
Под землей бордовая голова.
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ДОСУГОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД
В  №44

По горизонтали:
3. Сиюминутная популяр-
ность. 5. Великая импера-
трица. 10. Словесная дуэль. 
15. Коклюшки для волос. 18. 
Древнегреческая ваза. 19. 
Нестихотворная литература. 
20. Овечий пастырь. 21. Во-
инственная планета. 22. Те-
атральная оптика. 26. Обувь 
Буратино. 27. Мокрый знак 
зодиака. 28. Хорошее отно-
шение катета к гипотенузе. 
29. Генеральская контора. 
31. Ванна с бульбашками. 
32. Коктейльный цитрус. 
34. Сенсорный ноутбук. 36. 
Ликвидация сессионных 
хвостов. 37. Дирижерский 
пиджак. 41. Дырокол сапож-
ника. 43. «Валюта» в казино. 
44. Драгоценная прищепка. 
45. Сибирский орешник. 47. 
Преследование беглеца. 48. 

Трещина в земле. 51. Ночной 
сумрак. 52. Гончарное тесто. 
53. И Дубцова, и Билык. 54. 
Инструмент из крыловско-
го квартета. 56. Лазерный 
пистолет. 58. Деление в ма-
тематике. 62. Корзинка для 
грибов. 66. «Серебро» для 
ведер. 69. Место, откуда на-
чинается театр. 71. Лейтмо-
тив урока. 73. Механизиро-
ванный лук. 74. Самый по-
чтенный месяц года. 75.  
Ароматизированное вино. 
77. Призер художественно-
го конкурса. 81. Путаница 
мыслей в голове. 82. Вещдок 
для сыщика. 83. Плавающая 
мясорубка. 84.  Автомобиль-
ное горючее. 85. Рыбное удо-
вольствие к пиву. 86. Перна-
тый спаситель Рима. 87. Ре-
волюционное сооружение. 
88. Насекомое, из которого 

можно сделать слона.
По вертикали:
1. Громила-великан. 2. Пена 
для укладки волос. 3. Со-
временный громкогово-
ритель. 4. Аттестат вуза. 6. 
Сырье для морских палочек. 
7. Пряность для бородинско-
го хлеба. 8. Пан или пропал. 
9. Время для нечисти. 11. 
Эхо зарплаты. 12. Разум без 
крыльев. 13. Драгоценная 
часть шпаги. 14. Орел или 
решка.  16. Предмет изуче-
ния графолога. 17. Место 
жительства плодожер-
ки.  23. Съедобный фикус. 
24. Дверная окантовка. 25. 
Шелуха гречихи. 29. В нем 
с милым рай. 30. Жидкая 
часть супа. 32. Смена шерсти 
и перьев. 33. Капитан в 
прошлом. 35. Задвижка на 
форточке. 38. Рак-монах. 39. 

Нос на кривой рожице. 40. 
Альманах. 42. Причина заи-
кания. 46. Поливные осадки. 
49. Хранитель подзем-
ных сокровищ. 50. Половая 
мозаика. 51. Серп луны. 55. 
Буква Морзе. 57. Трениро-
вочный боксерский бой. 59. 
Рыбхозные водоемы. 60. 
Зрелищное предприятие. 61. 
Чумовый житель. 63. Опера 
про любоff. 64. Банковая 
долговая яма. 65. Попечи-
тель. 67. Настоятель мона-
стыря. 68. Абориген Новой 
Гвинеи. 70. Попугай-панк. 
72. Десятка для стрельбы. 76. 
Модные молодежные кеды. 
77. Вулканическая река. 78. 
И хук, и апперкот, и кондра-
тий. 79. Зверек в тумане. 80. 
Порошок, с которым ходят 
в гости.  81. Лепешка для 
торта.

Звезды говорят.  Астропрогноз с 11.11 по 17.11

АФИША ВЫХОДНОГО ДНЯ

По горизонтали: 3. Крюк. 5. Прапорщик. 10. Серп. 15. Танкер. 18. Абажур. 19. Опиум. 20. Лапша. 21. Штат. 22. Бригада. 26. Ящик. 27. 
Центнер. 28. Караван. 29. Груз. 31. Катушка. 32. Вамп. 34. Ледокол. 36. Альбатрос. 37. Кукушка. 41. Норд. 43. Клюка. 44. Астра. 45. Урна. 
47. Повеса. 48. Мичман. 51. Внук. 52. Брюки. 53. Текст. 54. Узда. 56. Плинтус. 58. Тельняшка. 62. Пропуск. 66. Тура. 69. Сверчок. 71. Репа. 
73. Надежда. 74. Воронье. 75. Рейс. 77. Казарма. 81. Шарф. 82. Дебри. 83. Уступ. 84. Бикини. 85. Небеса. 86. Крен. 87. Контрабас. 88. Ясли. 
По вертикали: 1. Бартер. 2. Скат. 3. Крещендо. 4. Юность. 6. Ромб. 7. Пари. 8. Рига. 9. Игла. 11. Ералаш. 12. Паспарту. 13. Заря. 14. Туризм. 16. 
Сирень. 17. Оплата. 23. Рвань. 24. Груша. 25. Докер. 29. Газон. 30. Звезда. 32. Вакуум. 33. Пицца. 35. Коловорот. 38. Коромысло. 39. Баталия. 
40. Шахматы. 42. Орган. 46. Невод. 49. Скалка. 50. Буксир. 51. Визит. 55. Арена. 57. Напарник. 59. Лавка. 60. Норма. 61. Шторм. 63. Пель-
мени. 64. Судьба. 65. Ярость. 67. Ученик. 68. Сердце. 70. Компас. 72. Паруса. 76. Стих. 77. Кино. 78. Зонт. 79. Рота. 80. Аура. 81. Шуба.

ОВЕН. Постарайтесь смирить свою гордыню и не отказывайтесь от 
предложенной помощи. Не исключены конфликты с соседями или 
дальними знакомыми из-за обмана, который случайно раскроется. 
В выходные отнеситесь серьезно к проблемам близких людей. Бла-
гоприятный день –понедельник, неблагоприятный – вторник.

ТЕЛЕЦ. У вас появится возможность реализовать свои планы. Важно не 
опаздывать, приходить на работу и деловые встречи вовремя. Ориги-
нальность, живость и открытый ум позволят вам справиться с пробле-
мами, а дипломатичность поможет разрешить материальные трудно-
сти. Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. Вас заметят и оценят по достоинству, а дела, начатые в 
этот период, закончатся успешно. Вы можете оказаться втянутыми в 
интригу. Недоброжелатели могут активизироваться, так что постарай-
тесь соблюдать  особую осторожность. Не будьте слишком доверчивы-
ми. Благоприятный день – пятница, неблагоприятный – четверг.

РАК. Настроение может оказаться абсолютно нерабочим. Поста-
райтесь собраться. Общение с детьми и близкими родственника-
ми потребует массу времени, будьте к этому готовы, ибо переиграть 
ничего не получится. Благоприятный день – среда, неблагоприят-
ный – вторник.

ЛЕВ. Вам придется собраться, от вас потребуется стойкость и неуяз-
вимость. Будьте открыты для перемен, не отказывайтесь от новых 
возможностей. Ваши трудовые подвиги не останутся незамеченны-
ми, вы добьетесь одобрения свыше. Благоприятный день – поне-
дельник, неблагоприятный – пятница.

ДЕВА. Стоит заняться установлением более тесных контактов с  кол-
легами, это поможет воплотить в жизнь ваши сокровенные карьер-
ные планы. Рассчитывайте только на себя. Возможны некоторые 
противоречия на работе, ищите компромисс. Благоприятный день 
– четверг, неблагоприятный – вторник.

ВЕСЫ. Ваши планы и замыслы реализуются только в том случае, если 
вы найдете в себе силы действовать незаметно. Постарайтесь не при-
нимать поспешных решений, т.к. ситуация может выйти из-под кон-
троля. Уделите семье и дому больше времени и внимания. Благопри-
ятный день – среда, неблагоприятный – понедельник.

СКОРПИОН. Используйте любую возможность, чтобы отдохнуть от 
перегрузок на работе, неприятности скоро иссякнут. Постарайтесь 
быть пунктуальными и никуда не опаздывать. В выходные позвольте 
себе пассивный отдых, можете немного полениться и расслабиться. 
Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – среда.

СТРЕЛЕЦ. Благоприятный период для серьезных начинаний, 
только не стоит оглядываться назад. Все ваши гениальные идеи 
могут осуществиться только при поддержке близких.  Детям пона-
добится мудрый совет, если, конечно, вы в состоянии дать таковой. 
Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – вторник.

КОЗЕРОГ. Вероятны определенные сложности в отношениях с колле-
гами по работе, не вступайте в пререкания и выяснения этих отноше-
ний. Откроются новые перспективы на работе. Выходные посвятите   
домашним хлопотам, на полноценный отдых можно не рассчитывать. 
Благоприятный день – вторник, неблагоприятный – пятница.

ВОДОЛЕЙ. Практически все, что вы запланировали, сбудется. Вам 
пригодятся решительность, активность, умение быстро реагиро-
вать на  неожиданные ситуации. Начальство оценит ваши идеи, и 
вполне вероятно, сделает вам предложение о повышении. Благо-
приятный день – четверг, неблагоприятный – вторник.

РЫБЫ. Неделя ожидается очень продуктивная, динамичная и насы-
щенная разнообразными событиями. Друзья и родственники окажут-
ся неплохими советчиками. Частью работы можно поделиться с со-
служивцами. Старайтесь не упрямиться из-за своего страха перемен. 
Благоприятный день – среда, неблагоприятный – понедельник.

 І ДАТА  І МЕРОПРИЯТИЯ  І ВРЕМЯ

Выставочный зал

Открытие и экспонирование выставки «Традици-
онная одежда Китая» (собственность посольства КНР)

Краеведческий музей

Работает основная экспозиция музея, 
рассказывающая об истории и культуре города. 
Экспонирование выставки «Свет иконы» (иконы 
Ядвиги Сенько, г. Молодечно). 

Кинотеатр «Октябрь»

07.11-10.11
мультфильм «Как 
поймать перо Жар-
птицы» (Россия)

14.00;

07.11-13.11
мультфильм «Индюки: 
назад в будущее» (США)

12.00, 16.00

31.10-06.11
комедия «Горько» 
(Россия, 16+),

17.40, 19.30, 
21.20

В программе возможны изменения. 
Телефон для справок 41-25-31, 41-24-53.

Городской Дом культуры

07.11, 11.11
Заседание клуба 
«Беспокойные сердца»

16.00

10.11
 Заседание клуба 
коллекционеров

10.00

09.11

музыкально-литературный 
вечер «Никогда не поздно».  
Презентация сборника 
стихов И. Зданович

17.00

13.11
заседание клуба 
Ваганты»

        19.00

13.11 Заседание клуба «Лира» 15.00

16.11

Юбилейный тур. 
Лучшие песни ансамбля 
«Самоцветы»

18.00

24.11
Юбилейный концерт 
народного ансамбля 
танца «Юрочка»

15.00

Принимаем заявки на новогодние представления
Справки по тел. 41-24-44; 41-25-01

Центральная городская библиотека 
имени В.П.Тавлая

10.11

Настольные игры для 
взрослых и детей (ЦГБ 
им. В.П. Тавлая), вход 
свободный

12.00- 19.00

 Справки по тел. 41-25-36. 

Дворец культуры «Текстильщик»

12.11

Гастроли Полесского 
драматического театра 
(г. Пинск). 
Сказка «Царевна-
лягушка»
Мелодрама «Гарольд 
и Мод»

10.30, 12.30; 

       18.30

01.12
Балет «Щелкунчик» 
(г. Минск)

16.00

Справки по тел. 47-16-78, вел. 8-029-654-33-65;
мтс 8-029-723-87-59

Дом культуры железнодорожников

08.11, 15.11, 
22.11 

Танцевально-
развлекательная 
программа в клубе 
знакомств “Кому за…”

19.00

Приглашаем в клуб любителей восточного танца 
«Амали», понедельник, вторник, среда, четверг, 
17.30, 18.45, тел. 8-029-304-66-53; 8-029-257-28-73
Справки по тел. 49-32-62; 49-21-64

Стадион «Локомотив»

10.11

Последний матч 
футбольного сезона 2013 
года. ФК “Барановичи” и 
ФК “Витебск-2”

14.00
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